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JUNTOS POR GUIMARÃES ABRE 
AOS MUNICÍPES PARTICIPAÇÃO 
NO PROGRAMA ELEITORAL

MEIA MARATONA CIDADE 
BERÇO MANTÉM PERCURSO 
HISTÓRICO E REFORÇA 
ESPÍRITO SOLIDÁRIO

VITÓRIA

GUIMARÃES E ZAMORA 
CELEBRARAM 900 ANOS 
DA INVESTIDURA DE 
D. AFONSO HENRIQUES

Xico Andebol desce e prepara 
reação: Treinador e Presidente 
assumem responsabilidades

ANDEBOL

DINIS COSTA FAZ QUEIXA DE VICTOR HUGO SALGADO À PROCURADORIA GERAL DA REPÚBLICA

JUNTOS 
NO JAMOR

VITRUS AMBIENTE 
VENCE TROFÉU INSPIRAÇÃO 

Guimarães oficializa compromissos 
para a Capital Verde Europeia 2026

ANDEBOL

Programação de verão em 
Guimarães tem cultura para 
todos e uma agenda cheia

CULTURA

Inauguradas obras de mais de 
meio milhão na rede viária da 
UF de Prazins e Corvite

SOCIEDADE

Vasco Botelho da Costa 
apresentado como novo 
treinador do Moreirense

MOREIRENSE

FÁBIO BLANCO É SEGUNDO REFORÇO 
TIAGO SILVA PODE ESTAR DE SAÍDA

VITÓRIA B DISPUTA NO SÁBADO A FINAL DO CAMPEONATO DE PORTUGAL

Alunos implantam arte 
nas paragens de autocarro 
de Candoso S. Martinho

CULTURA

VITÓRIA SC

https://www.facebook.com/Casa-das-Baterias-460013544059710/
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No próximo sábado, 14 de ju-
nho, às 17h00, o Estádio Na-
cional do Jamor será palco 
de mais um momento histó-
rico para o Vitória Sport Clu-
be. A equipa B disputa a final 
do Campeonato de Portugal 
frente ao Lusitano de Évora. 
 
Ao longo da época, a equipa B 
do Vitória — depois de tempo-
radas difíceis que afastaram 
muitos adeptos do projeto — foi 
um exemplo notável de talen-
to, trabalho e coesão. Focada 
no desenvolvimento de jovens 
jogadores, esta formação de-
monstrou uma mentalidade 
competitiva sólida e uma alma 
coletiva que nos relembra os 
valores mais puros do fute-
bol. Não foi apenas um grupo 
em campo: revelou-se uma 
força em crescimento, com o 
ADN vitoriano bem vincado. 
 
A caminhada até ao Ja-
mor não foi fácil. Foi feita 
de superações, de vitórias 
conquistadas com suor e 
entrega, de uma ambição cons-
tante de fazer mais e melhor. 
 
A equipa B mostrou-se forte 
e cheia de potencial. São jo-
vens, é certo, mas jogaram 
ao longo da época com a ma-
turidade e paixão de quem 

compreende o que signifi-
ca vestir a camisola do Rei. 
 
Agora, cabe aos adeptos cor-
responder com o mesmo es-
pírito. O clube dá todas as 
condições: oferece os bilhetes 
para o jogo e garante o trans-
porte de ida e volta em auto-
carro por apenas 30 euros. Os 
bilhetes de transporte estão 
disponíveis nas lojas oficiais 
do Vitória SC e no Atendimen-
to ao Associado, no Estádio D. 
Afonso Henriques. Também é 
possível levantar os bilhetes 
nas lojas Vitória Store, locali-
zadas nos centros comerciais. 
 
Este não é apenas um jogo 
— é a celebração de um pro-
jeto. É a oportunidade para 
os adeptos demonstrarem 
que os vitorianos estão sem-
pre presentes, em qualquer 
escalão, em qualquer desa-
fio. É um apelo ao orgulho, 
à pertença, à mobilização. 
 
No sábado, os adeptos ru-
marão ao Jamor, transfor-
mando aquele estádio num 
mar branco, cheio de vo-
zes, emoção e esperança. 
A equipa B merece. O Vitória 
merece. E os adeptos não po-
dem faltar.

Jamor à Vista: Todos com a Equipa B!
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A reconhecida rede de estética Onodera acaba de inaugurar em Guimarães, na Avenida de S. Gonçalo, reforçando a sua presença em 
Portugal com a oitava clínica no país. 

Clinica de Estética Onodera chega 
a Guimarães com proposta inovadora 
de beleza e bem-estar

Com mais de 40 anos de his-
tória e excelência, a Onodera 
chega à cidade berço com uma 
proposta diferenciada de cuida-
dos estéticos que combina tec-
nologia de ponta, atendimento 
personalizado e foco absoluto 
no bem-estar da mulher.
À frente deste novo espaço 
estão Cristina Lopes e Ângela 
Ribeiro. Cristina decidiu mudar 
de vida após 24 anos de car-
reira na área da moda. A tran-
sição começou após um retiro 
transformador em novembro 
de 2024. “Voltei com uma cer-
teza: queria abrir uma clínica 
de estética”, conta. “Pesquisei 
muito e conheci a Onodera 
como cliente, de forma anóni-
ma. A cada visita, sentia que ali 
havia mais do que tratamentos 
– havia acolhimento, empatia 
e profissionalismo. Ângela Ri-
beiro foi gestora de loja durante 
uma década e controladora de 

qualidade numa empresa têxtil 
de referência em Guimarães. 
A amizade fez com que as 
emprrendedoras vimaranenses 
abraçassem este projeto con-
junto. Perceberam, entretanto, 
que "não podia ser outra marca 
– tinha de ser a Onodera”, con-
tam à Mais Guimarães.

Onodera: mais do 
que estética, uma 
filosofia de cuidado

Fundada em 1981, a Onodera 
é uma das maiores redes de 
estética do mundo e chegou 
a Portugal em 2020. Desde 
então, tem vindo a conquistar o 
público feminino com uma abor-
dagem centrada na autoestima, 
segurança e resultados visíveis. 
A missão da marca é clara: 
realçar tudo o que faz uma 

mulher linda, sem necessidade 
de cirurgias ou procedimentos 
invasivos.
A nova clínica em Guimarães, 
com a direção clínica da Dra. 
Meylem Navarro, segue essa 
filosofia e disponibiliza um 
portefólio completo de ser-
viços: Tratamentos faciais e 
corporais personalizados; Me-
dicina estética com aplicação 
de botox e preenchedores feita 
exclusivamente por médicos 
especialistas; Protocolos para 
emagrecimento, redução de 
medidas, amenização da celuli-
te e estrias, rejuvenescimento, 
harmonização facial e corporal, 
e ainda atendimento específico 
para mulheres grávidas, pro-
movendo beleza e bem-estar 
durante a gestação.
“Queremos que cada cliente se 
sinta única desde a primeira 
consulta até ao resultado final. 
O nosso objetivo é propor-

cionar não apenas mudanças 
estéticas, mas verdadeiras 
transformações na forma como 
a mulher se vê e se sente”, ex-
plica Cristina Lopes.

Excelência e equipa 
especializada
A Onodera Guimarães conta 
com uma equipa de profissio-
nais altamente qualificados, 
preparados para garantir se-
gurança, eficácia e um atendi-
mento humanizado. A formação 
contínua, aliada à inovação 
tecnológica, assegura que 
todos os tratamentos sigam os 
rigorosos padrões de seguran-
ça da marca.
“É muito gratificante trabalhar 
com uma equipa comprometida 
com a excelência e com o bem-
-estar das nossas clientes. Mais 
do que estética, entregamos 

cuidado, escuta e confiança”, 
afirma a Ângela Ribeiro, da 
Onodera Guimarães.
A curto prazo, a Onodera Gui-
marães pretende afirmar-se 
como referência local em es-
tética avançada, conquistando 
a confiança da comunidade 
através de resultados consis-
tentes e uma experiência de 
atendimento diferenciada.
“Esta clínica é um sonho rea-
lizado. É o início de uma nova 
fase, onde posso colocar toda a 
minha experiência em gestão e 
sensibilidade ao serviço da au-
toestima dos nossos clientes”, 
concluem as responsáveis da 
Onodera Guimarães.

Onodera Guimarães: 
tecnologia, cuidado 
e excelência em 
cada detalhe! •

© Mais Guimarães
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Em Candoso São Martinho, três paragens de autocarro ganharam nova vida graças a um projeto artístico desenvolvido por alunos da 
Escola Secundária Francisco de Holanda, com coordenação da professora Alexandra Jordão e apoio da Junta de Freguesia.

Alunos da Francisco de Holanda 
implantam arte nas paragens de Candoso 
São Martinho

A iniciativa, que juntou arte 
urbana, património local e 
participação cívica, teve como 
base a proposta de um jovem 
da freguesia que sugeriu dar 
cor e significado a abrigos antes 
degradados e pintados apenas 
de branco. “Propôs pintarmos 
uns desenhos que ele próprio 
sugeriu”, contou Odete Lemos, 
presidente da Junta de Fregue-
sia de Candoso São Martinho. 
“Achámos a ideia gira, requalifi-
cámos as paragens e, em con-
tacto com a Escola Francisco de 
Holanda, propusemos um pro-
jeto educativo que trouxesse a 
arte à freguesia e aproximasse 
os alunos da cidadania”.
A execução contou com o 
empenho dos estudantes do 
Departamento de Artes da 
escola, sob orientação da pro-
fessora Alexandra Jordão, que 

aceitou o desafio apesar das 
dificuldades logísticas e do pou-
co tempo disponível no terceiro 
período letivo. “É uma iniciativa 
de louvar, não só por permitir 
que uma escola participe na 
cidadania, mas por aceitar uma 
proposta de um jovem. É uma 
atitude pedagógica que permite 
que todos nós, como cidadãos, 
possamos melhorar”, afirmou a 
docente.
Foram três os abrigos transfor-
mados, cada um com um tema 
específico, escolhido em articu-
lação com a história e identidade 
da freguesia. Uma das paragens 
retrata elementos económicos 
locais como o vinho, o milho e 
as fábricas; outra evoca brin-
quedos e lendas tradicionais; e 
a terceira destaca o património 
religioso, com especial foco na 
igreja da freguesia. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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Guimarães e Zamora assinalaram, entre os dias 6 e 8 de junho, os 900 anos da investidura de D. Afonso Henriques como cavaleiro, 
numa celebração que reforçou os laços históricos entre as duas cidades e homenageou aquele que viria a tornar-se o primeiro rei de 
Portugal.

Cidade berço e Zamora celebraram 
900 anos da investidura de D. Afonso 
Henriques como cavaleiro

A cerimónia evocou o momento 
simbólico ocorrido em 1125, na 
antiga catedral românica de Za-
mora, onde Afonso Henriques 
foi armado cavaleiro, iniciando 
o seu percurso enquanto figura 
central na fundação da nacio-
nalidade portuguesa.
A programação teve início em 
Guimarães, no dia 06, com um 
cortejo evocativo no Largo do 
Toural, seguido de uma perfor-
mance artística intitulada “Via 
Gladii”, marcada por música, 
voz e representação simbólica 
do rito da armadura. Nota para 
a presença do maestro Vitorino 
de Almeida, que protagonizou 
momenhtos musicais ao piano, 
em pleno centro da cidade de 
Guimarães. No sábado, uma 
comitiva de entidades vima-
ranenses viajou até Zamora, 
onde decorreu uma cerimónia 
solene na Fundación Rei Afonso 
Henriques, com intervenções 
protocolares, juramento de 
fidelidade, momentos musicais 
e a presença dos Nicolinos, que 
deram voz ao tradicional pre-
gão. O programa incluiu ainda 
atuações de Mafalda Lemos e 
da Tuna Afonsina.
As comemorações culminaram 
no domingo, com um cortejo 
até à Sé Catedral de Zamora e 
uma representação simbólica 
da investidura de D. Afonso 
Henriques, seguida de missa 
solene e entoação dos hinos 
nacionais de Portugal e Espa-
nha, num ambiente marcado 
pela solenidade e pela fraterni-

dade entre os dois povos.
Florentino Cardoso, presidente 
da Grã Ordem Afonsina — en-
tidade promotora da iniciativa 
— destacou a relevância desta 
evocação: “Celebrar os 900 
anos da investidura de D. 
Afonso Henriques é reafirmar 
as raízes da nossa identidade 
enquanto povo e nação. Este 
foi um momento fundacional da 
nossa história, que quisemos 
reviver com dignidade e emo-
ção”.
O responsável sublinhou ainda 
o simbolismo da união entre 
Guimarães e Zamora: “Este 
evento é também uma celebra-
ção da amizade e da história 
partilhada entre duas cidades 
que, separadas pela geografia, 
estão unidas por um episódio 
determinante. É nossa missão 
manter viva esta memória e 
projetá-la nas novas gerações”.
A iniciativa foi promovida 
pela Grã Ordem Afonsina, em 
colaboração com as câmaras 
municipais de Guimarães e Za-
mora, a Sociedad Española de 
Estudios Medievales, a Socieda-
de Histórica da Independência 
de Portugal, a Fundación Rei 
Afonso Henriques, entre outras 
entidades culturais e turísticas 
de ambos os países. As come-
morações dos 900 anos da in-
vestidura de Afonso Henriques 
reforçaram a dimensão históri-
ca de Guimarães como berço da 
nacionalidade e evidenciaram o 
papel de Zamora na génese da 
monarquia portuguesa. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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Guimarães prepara-se para assinalar, ao longo do mês de junho, o Dia Um de Portugal com duas marcantes viagens ao passado. 
As celebrações evocam figuras centrais da fundação da nacionalidade portuguesa, destacando a ligação de D. Dinis à cidade e a 
Investidura de Afonso Henriques.

Guimarães celebra Dia Um de Portugal 
com Jornadas Históricas e Feira Afonsina 
dedicadas a D. Dinis e Afonso Henriques

As Jornadas Históricas reali-
zam-se a 14 de junho, na Socie-
dade Martins Sarmento, e têm 
como foco o reinado de D. Dinis 
e a sua ligação a Guimarães, 
datada de 1288. Esta sexta edi-
ção do evento científico reúne 
investigadores de renome como 
José Augusto de Sottomayor-
-Pizarro, Saul António Gomes, 
José Ferrão Afonso, Rita Sousa 
e João Gouveia Monteiro. Será 
também apresentada a edição 
de 2024 da Revista Afonsina, 
dedicada a “Mumadona Dias e 
o Paço Condal do século X”, por 
Antero Ferreira, presidente da 
instituição anfitriã.

De 20 a 24 de junho, o centro 
histórico transforma-se com a 
Feira Afonsina, este ano dedi-
cada à Investidura de Afonso 
Henriques. O evento recria o 
momento simbólico em que o 
infante é armado cavaleiro, há 
900 anos, em Zamora, dando iní-

cio à luta pela independência de 
Portugal. Mercados temáticos, 
recriações históricas, batalhas 
encenadas, espetáculos, gas-
tronomia e animação para todas 
as idades prometem envolver a 
comunidade e os visitantes no 
espírito medieval.

O ponto alto das comemo-
rações acontece no dia 24 de 
junho, data da emblemática 
Batalha de São Mamede (1128), 
considerada por José Mattoso 
como “A primeira tarde portu-
guesa”. O programa culmina às 
21h30, no Campo de S. Mamede, 
com a cerimónia de condecora-
ções honoríficas e um concerto 
da Orquestra de Guimarães com 
o Coro Comunitário.

Todos os eventos são de en-
trada gratuita, estando apenas 
sujeitos à lotação dos espaços. 
O programa completo está 
disponível na plataforma Em 
Guimarães. •

© Joana Meneses / Mais Guimarães

UF Oliveira, São Paio e São Sebastião celebra 172 anos de elevação 
de Guimarães a cidade

A União das Freguesias de Oli-
veira, São Paio e São Sebastião, 
em Guimarães, está a celebrar os 
172 anos da elevação de Guima-
rães a cidade com um programa 
de atividades que se estende ao 
longo do mês de junho.

As comemorações, que visam 
promover a participação da 
comunidade e valorizar a his-
tória local, incluem concursos, 
torneios, exposições, momentos 
solenes e iniciativas culturais. 
O programa arrancou no dia 1 
de junho com o “Concurso de 
Fotografia Azulejos” e uma festa 
infantil integrada no Dia Mundial 
da Criança, no Centro de Ativi-
dades Sociais da Atouguia.

No dia 5, foi assinalado o Dia 
Mundial do Ambiente com uma 
ação de limpeza do Rio de Cou-
ros. Já a 6 de junho teve início 
a 5ª edição da “Feira do Livro” 
e realizaram-se ainda torneios 
de bilhar e uma exposição de 
bordados.

Entre os momentos mais 
simbólicos destaca-se a home-
nagem a D. Afonso Henriques, 

marcada para o dia 22 de junho, 
com cortejo, colocação de 
coroa de flores e intervenções 
musicais junto à estátua do 
fundador da nacionalidade. No 
mesmo dia, terá lugar a Sessão 
Solene da celebração, às 21h30, 
com hino nacional, intervenções 
oficiais e entrega de prémios 
aos vencedores dos concursos 
promovidos.

A par disso, ao longo do mês 
decorrem torneios de jogos 
tradicionais como damas, sueca, 
dominó, matraquilhos, xadrez 
e ténis de mesa. Haverá ainda 
exposições, apresentações 
literárias e atividades sénior. O 
ponto alto das celebrações será 
também marcado pela inaugu-
ração da Mostra de Montras “Dr. 
Eduardo Almeida”, a 21 de junho, 
e pela Celebração Eucarística na 
Igreja de São Domingos, a 22.

Todas as atividades são de 
participação gratuita e abertas 
à população, com prémios para 
os três primeiros classificados 
nos torneios. •

© Direitos Reservados
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A Vitrus Ambiente foi distinguida com o Troféu Inspiração na 3ª edição dos 
Prémios Essência do Ambiente, uma distinção atribuída por unanimidade do 
júri, em reconhecimento pelo trabalho desenvolvido na área da sustentabilidade 
e "pelo contributo decisivo para a candidatura de Guimarães a Capital Verde 
Europeia 2026".

Vitrus Ambiente recebe 
Troféu Inspiração nos 
Prémios Essência do 
Ambiente

A cerimónia teve lugar na sexta-
-feira, 6 de junho, nos Jardins do 
CCVF, e contou com mais de 400 
candidaturas de todo o país. A 
Vitrus foi também parceira da or-
ganização desta edição, integrada 
nas comemorações dos seus 15 
anos de atividade. No ano anterior, 
a empresa municipal já havia sido 
premiada na categoria de Boas 
Práticas.
Sérgio Castro Rocha, presidente 
do Conselho de Administração da 
Vitrus, sublinhou o significado do 
prémio. “É um motivo de enorme 
orgulho e um reconhecimento na-
cional pelo trabalho coletivo que 
temos vindo a desenvolver. Este 
troféu pertence a todos os colabo-
radores da Vitrus, que diariamente 

servem com empenho Guimarães 
e os vimaranenses”.
Os Prémios Essência do Ambiente 
distinguem anualmente os melho-
res projetos e iniciativas ambien-
tais em Portugal, promovendo 
a reflexão sobre os desafios da 
transição ecológica, com foco na 
água, clima e participação cidadã.
A edição de 2025 incluiu também 
o debate “Água, Clima e Socieda-
de: Caminhos para um Futuro Sus-
tentável”, com a participação de 
José Pimenta Machado (Agência 
Portuguesa do Ambiente), Sérgio 
Castro Rocha (Vitrus Ambiente) 
e Noémia dos Santos (Águas do 
Douro e Paiva).
Na categoria de Educação 
Ambiental, venceu o projeto 

“BioEscola”, promovido pelo 
Município de Lousada. O galardão 
de Boas Práticas foi atribuído ao 
“Parque Urbano das Camélias – 
Laboratório para a EMMAC”, do 
Município de Braga. Na categoria 
de Sensibilização Ambiental, foi 
distinguida a campanha “Água 
é Vida, não a desperdice”, das 
Águas do Algarve, entidade que 
arrecadou também o prémio de 
Responsabilidade Social e Am-
biental com o projeto “A Água e o 
Mar para Mim”. O Troféu Inspiração 
foi entregue à empresa municipal 
Vitrus Ambiente, reconhecida 
pelo seu papel na promoção da 
sustentabilidade e pelo contributo 
para a candidatura de Guimarães 
a Capital Verde Europeia 2026. •

© Vitrus

Guimarães abordou debate 
global sobre sustentabilidade 
no Planetiers Day

© Direitos Reservados

A iniciativa reuniu especialis-
tas, investigadores, autarcas, 
empreendedores e artistas para 
refletir sobre os desafios ambien-
tais do presente e do futuro, num 
momento em que a cidade se 
prepara para assumir, em 2026, 
o título de Capital Verde Europeia.

Guimarães recebeu esta quin-
ta-feira, 5 de junho, mais uma 
edição do Planetiers Day, um 
evento internacional dedicado à 
inovação e à sustentabilidade, 
que decorreu no Laboratório da 
Paisagem. Na sessão de abertura, 
o presidente da Câmara Municipal 
de Guimarães, Domingos Bra-
gança, destacou o “papel funda-
mental da educação como motor 
da transformação ecológica”. “A 
sustentabilidade começa na for-
ma como educamos, cuidamos e 
nos relacionamos com o planeta”, 
afirmou, sublinhando que “não 
há transição ecológica sem 
educação”. O autarca apontou a 
ciência, a cultura e a educação 
como os três pilares estruturan-
tes da estratégia municipal rumo 
à regeneração ecológica e social.

Para Domingos Bragança, a dis-
tinção de Capital Verde Europeia 
“não é um prémio, é uma respon-
sabilidade”. “É o reconhecimento 
de um caminho feito com os 

nossos cidadãos, com as institui-
ções científicas, com os jovens e 
com a sociedade civil.” E reforçou: 
“Educar para a sustentabilidade é 
garantir justiça entre gerações”.

Ao longo do dia, o Planetiers 
Day promoveu debates, apresen-
tações de projetos inovadores e 
performances artísticas, envol-
vendo diversas personalidades. 
Entre os oradores destacaram-se 
Adelina Pinto, vereadora da Edu-
cação e da Candidatura a Capital 
Verde, Sofia Ferreira, vereadora 
da Ação Climática, o Prémio 
Nobel da Paz Mohan Munasinghe, 
e a ativista indígena We’e’ena 
Tikuna, que trouxe uma visão 
ancestral sobre a preservação da 
biodiversidade.

Os painéis temáticos — como 
“Green Cities: From Decarboniza-
tion to Regeneration” e “Saúde e 
Bem-Estar na Era das Mudanças 
Climáticas”, evidenciaram o 
compromisso de Guimarães “com 
uma abordagem transversal e 
centrada no ser humano para 
enfrentar as mudanças climáti-
cas”. A jornalista Estela Machado 
conduziu o evento, que terminou 
com uma intervenção do profes-
sor Munasinghe, centrada no fu-
turo da humanidade em tempos 
de incerteza. •

Mais de 11 mil crianças de Guimarães assinalam o Dia Internacional do Brincar
Guimarães vai envolver mais de 
11 mil crianças na celebração do 
Dia Internacional do Brincar, que 
se assinala a 11 de junho, entre as 
10h00 e as 12h00, com a participa-
ção na iniciativa “Hora do Brincar”.
Promovida pela Rede Portuguesa 
de Cidades Educadoras e pelo 
Grupo de Trabalho Brincar na 
Cidade Educadora, esta ação 

insere-se nas comemorações de 
uma data recentemente oficiali-
zada: em 2024, as Nações Unidas 
reconheceram o 11 de junho como 
o Dia Internacional do Brincar, 
sublinhando o brincar como um 
direito fundamental de todas as 
crianças, essencial ao seu de-
senvolvimento físico, emocional, 
social e cognitivo.

Em Guimarães, o apelo foi lançado 
a todas as instituições com oferta 
de educação pré-escolar e 1º 
ciclo, abrangendo não só o ensino 
público, mas também colégios 
como o Colégio do Ave e o Colégio 
de Nossa Senhora da Conceição, 
bem como as IPSS com resposta 
educativa nesta faixa etária. •

© CMG
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Guimarães deu na sexta-feira, 06 de junho, mais um passo no caminho da sustentabilidade ao assinar, com a Direção-Geral do 
Ambiente da União Europeia, a Carta de Intenções no âmbito da Capital Verde Europeia 2026.

Guimarães oficializa compromissos com a 
UE para a Capital Verde Europeia 2026

© Laboratório da Paisagem

© Alberto Martins

A cerimónia decorreu na Ala-
meda de São Dâmaso durante a 
Green Week 2025, e simbolizou 
o compromisso formal da cidade 
com um conjunto de responsa-
bilidades associadas ao título 
europeu.

No documento agora firmado, o 
município compromete-se a or-
ganizar pelo menos três eventos 
internacionais em áreas verdes 
da Europa, além de promover 
iniciativas nacionais, regionais 
e locais que reflitam a visão 
sustentável de Guimarães. Estão 
também previstas a celebração 

de datas-chave, como o Dia Inter-
nacional do Ar Limpo para um Céu 
Azul (ONU) e o Dia Sem Carros, no 
âmbito da Semana Europeia da 
Mobilidade, em setembro.

Guimarães acolherá ainda a 
cerimónia de abertura oficial da 
Capital Verde Europeia e a en-
trega dos prémios da Comissão 
Europeia, entre outras iniciativas 
que reforçam o seu protagonismo 
ambiental a nível europeu.

O Diretor-Geral do Ambiente da 
União Europeia elogiou a persis-
tência e o mérito de Guimarães 
ao conquistar o título, destacando 

o percurso e os resultados alcan-
çados pela cidade em matéria de 
sustentabilidade.

Como gesto simbólico, Bragan-
ça anunciou ainda a construção 
de um edifício-modelo em 
Guimarães, dotado das mais mo-
dernas soluções sustentáveis. O 
presidente da Câmara Municipal, 
Domingos Bragança, lançou o 
desafiou o responsável europeu 
a escolher Guimarães como sede 
da próxima reunião da Missão 
“100 Cidades com Impacto Climá-
tico Neutro”, prevista para 2026. •
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Guimarães recebe, no próximo 5 de outubro, feriado que este ano calha a um domingo, a 4ª edição da Meia Maratona Cidade Berço, 
uma prova que, segundo o vereador do Desporto, Nélson Felgueiras, é “um dos momentos rei do calendário desportivo” da cidade e, 
“provavelmente, a prova de maior escala em Guimarães”.

Meia Maratona Cidade Berço com percurso 
histórico e reforço do espírito solidário

A apresentação do evento 
decorreu esta quarta-feira, no 
pátio exterior da Academia de 
Ginástica e revelou um programa 
pensado para atletas, famílias e 
crianças. A Câmara Municipal de 
Guimarães assume a prova, mas 
conta como parceiros com o 
Vitória, a Tempo Livre e a Asso-
ciação de Atletismo de Braga. “A 
nossa proposta, à semelhança 
dos anos anteriores, contempla 
várias distâncias, o que permite 
a participação de todos, inde-
pendentemente da forma física 
em que se encontrem”, explicou 
o vereador. A prova inclui os 
tradicionais 21 quilómetros da 
meia-maratona, mas também 
percursos de 10 e cinco quilóme-
tros, a corrida infantil Run Kids e 
ainda a caminhada solidária.
Um dos aspetos da prova “é o 
seu percurso emblemático, com 
cerca de 80 a 90% da corrida a 

decorrer em áreas classificadas 
como Património Mundial da 
Humanidade”. “É uma prova com 
um percurso lindíssimo, à volta 
da nossa cidade e do centro his-
tórico. É uma oportunidade não 
só para praticar desporto, mas 
também para celebrar o que é 
Guimarães e mostrar a cidade 
a quem nos visita”, sublinhou 
Nélson Felgueiras.
A Meia Maratona é organizada 
com “prata da casa”, como 
destacou o autarca, através da 
parceria entre a Câmara Muni-
cipal de Guimarães, o Vitória, a 
Tempo Livre e a Associação de 
Atletismo de Braga. Essa opção, 
segundo o vereador, “permite 
manter uma taxa de inscrição 
social, mais acessível do que a 
maioria das provas semelhantes 
a nível regional e nacional”. 
Nélson Felgueiras referiu que, 
a esta distância, é difícil orça-

mentar, e que tudo depende 
da adesão, ou seja, do número 
de participantes. No entanto, 
afirmou tratar-se de um evento 
dispendioso para a autarquia, e 
sem retorno financeiro direto.
Uma fun zone está garantida 
com animação constante. 
“Queremos que seja a festa do 
desporto de Guimarães e que 
ganhe alcance ao nível nacional 
através dos meios de comunica-
ção locais e das redes sociais”, 
referiu o vereador.
Silvério Alves, em represen-
tação do Vitória, disse que o 
clube, “como maior símbolo 
do concelho”, volta a abraçar a 
coorganização desta prova com 
afinco. “Queremos estar sempre 
em iniciativas de relevo, além de 
que é uma forma de participar 
e promover a nossa secção de 
atletismo”. Da Associação de 
Atletismo de Braga, Manuel 

Pacheco disse não ter dúvidas 
que, apesar de recente, esta 
Meia Maratona está a poucos 
passos de ombrear com outras 
provas já mais enraizadas ao 
nível e distrito. “O Município de 
Guimarães tem tido um envolvi-
mento importante, é com estes 
eventos que se cria empatia e 
se atrai cada vez mais pessoas 
para a prática do desporto. 
Estou certo que será novamente 
um sucesso”, adiantou. Opinião 
partilhada por Amadeu Portilha, 
da Tempo Livre, que referiu estar 
disponível para que “a Meia Ma-
ratona Cidade Berço seja mais 
um sucesso”.

Componente 
solidária alargada 
a associações 
juvenis

A componente solidária volta a 
ter um lugar central na iniciativa, 
com a caminhada a reverter 50% 
do valor da inscrição a favor de 
instituições do concelho. Este 
ano, há uma novidade: “Vamos 
somar também as associações 
juvenis para que possam ser 
beneficiárias. À imagem do que 
acontece com o IRS, os partici-
pantes podem consignar parte 
da sua inscrição à instituição 
que escolherem”, explicou Fel-
gueiras.
“Queremos que esta prova seja 
de todos os vimaranenses, 
de todas as instituições do 
concelho, uma verdadeira Meia 
Maratona de Guimarães para 
Guimarães”, concluiu o vereador, 
manifestando confiança no 
sucesso da edição de 2025. As 
inscrições abrem a 11 de junho, 
no site meiamaratonacidade-
berço.pt. •

© Helena Lopes / Mais Guimarães
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Entre os trabalhos realizados estiveram o alargamento das vias, a execução 
de passeios, a requalificação do pavimento, melhorias na drenagem de águas 
pluviais e a renovação da sinalização horizontal.

Inauguradas obras de 
mais de meio milhão 
na rede viária da UF de 
Prazins e Corvite

Paulo Pinto assume Gabinete 
de Apoio à Presidência da 
Câmara de Guimarães

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

Miguel Oliveira, que até aqui 
exercia funções como Chefe de 
Gabinete de Apoio à Presidên-
cia, foi designado para ocupar 
o lugar de vereador deixado por 
Paulo Lopes Silva, assumindo 
também os pelouros que este 
tinha sob sua responsabilidade.

Com a saída de Paulo Lopes 
Silva da vereação municipal, na 
sequência da sua tomada de 
posse como deputado do Parti-
do Socialista na Assembleia da 
República, a Câmara Municipal 
de Guimarães procedeu a algu-
mas alterações no Executivo e 
nos Gabinetes de Apoio.

Miguel Oliveira ocupa o lugar 
de Paulo Lopes Silva na ve-
reação socialista, assumindo 
também todas as suas pastas 

de responsabilidade.
Entretanto, para garantir a 

continuidade das funções de 
apoio à presidência, Paulo 
Pinto, até agora Adjunto do 
Gabinete de Apoio à Vereação, 
foi nomeado como novo Chefe 
de Gabinete de Apoio à Presi-
dência.

Segundo apurou o Mais Gui-
marães, há outras mudanças: 
Luís Vilar foi promovido de se-
cretário a Adjunto do Gabinete 
de Apoio à Vereação, e David 
Faria passa a integrar a estru-
tura como Adjunto do Gabinete 
de Apoio à Presidência.

As alterações foram oficializa-
das por despacho municipal e 
vigoram desde 4 de junho. •

©  Helena Lopes / Mais Guimarães

Assembleia Municipal reúne 
com 33 pontos na ordem de 
trabalhos

A Assembleia Municipal de 
Guimarães realiza uma Sessão 
Ordinária na próxima segun-
da-feira, 16 de junho, pelas 
21h00, no Auditório da Univer-
sidade do Minho, em Azurém.

Com 33 pontos na ordem de 
trabalhos, a sessão arranca 
com a apreciação e votação 
das atas das reuniões ordi-
nárias realizadas nos dias 29 
e 30 de abril. Entre os temas 
de maior relevo, destaca-se a 
proposta de atribuição de Me-
dalhas Honoríficas no âmbito 
das celebrações do “24 de Ju-
nho – Dia Um de Portugal” e a 
apresentação da Consolidação 
de Contas do ano de 2024.

Está igualmente prevista a 
apreciação da informação es-
crita do Presidente da Câmara 
Municipal sobre a atividade 
do executivo e a situação 
financeira do Município. No 
plano da saúde, os deputados 
municipais vão discutir o regi-
mento do Conselho Municipal 
de Saúde. Já na área das obras 

públicas, será analisado o pro-
jeto de reperfilamento e rea-
bilitação das infraestruturas 
hidráulicas da Rua Alfredo Pi-
menta, na freguesia de Aldão, 
com a respetiva repartição de 
encargos plurianuais.

Grande parte da sessão será 
dedicada a assuntos relaciona-
dos com as freguesias, incluin-
do propostas de delegação de 
competências, alterações a 
deliberações anteriores, atri-
buições de apoio financeiro, 
cedência de equipamentos e 
apoio a projetos sociais. Entre 
os destaques estão a requa-
lificação do edifício da Junta 
de Freguesia de Ponte, a con-
clusão do Parque de Lazer de 
Infantas, e a requalificação do 
espaço “Vaca Negra – Centro 
para a Criação, Arte e Cultura”, 
em Urgezes.

Será ainda apreciada a pro-
posta de atribuição de apoios 
financeiros às festas conce-
lhias deste ano. •

Entre os trabalhos realizados 
estiveram o alargamento das 
vias, a execução de passeios, 
a requalificação do pavimento, 
melhorias na drenagem de 
águas pluviais e a renovação 
da sinalização horizontal.

A Câmara Municipal de Gui-
marães e a Junta de Freguesia 
inauguraram este sábado, 
dia 8 de junho, as obras de 
requalificação de arruamentos 
na União de Freguesias de 
Prazins Santo Tirso e Corvite. 
A cerimónia contou com a 
presença do presidente da au-
tarquia, Domingos Bragança, 
dos vereadores Sofia Ferreira, 
Miguel Oliveira, Hugo Ribeiro, 
Ricardo Araújo, também ele 
deputado do PSD à Assembleia 
da República, assim  como 
Ricardo Costa, pelo PS, bem 

como do presidente da Junta, 
Carlos Borges. A comunidade 
também compareceu em 
grande número para assistir 
ao momento.

Recorde-se que a intervenção 
representou um investimento 
municipal de 542 mil euros, 
acrescidos de IVA, e abrangeu 
cerca de 1,7 quilómetros de 
vias. As obras contemplaram 
as ruas Souto Novo, Santa Ma-
ria, Professor António Ribeiro, 
Professor António Matos e 
Bouça Nova. O objetivo foi me-
lhorar a circulação pedonal e 
automóvel, promovendo maior 
segurança e qualidade de vida 
para os residentes.

Na inauguração, Domingos 
Bragança reforçou o compro-
misso do Município com “um 
desenvolvimento equilibrado 

em todo o território”: “O que 
fazemos, fazemos bem, o que 
fazemos no centro da cidade, 
fazemos também nas fregue-
sias, com a mesma exigência 
e qualidade. Quando dizemos 
que é bom viver em Guima-
rães, é porque queremos que 
todas as freguesias sintam 
esse cuidado e investimento”.

Também Carlos Borges, pre-
sidente da Junta de Freguesia, 
sublinhou a importância da 
obra para a população local, 
deixando agradecimentos à 
autarquia: “Estamos a falar de 
ruas que há muito precisavam 
desta intervenção. Hoje temos 
passeios seguros, melhores 
acessos e uma imagem mais 
digna. Este é um passo impor-
tante, mas não o último”. •
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A cerimónia de tomada de posse dos novos secretários de Estado decorreu na 
sexta-feira, 06 de junho.

Rui Armindo Freitas 
toma posse como 
Secretário de Estado 
Adjunto da Presidência e 
Imigração

O Partido Socialista de Gui-
marães deu início no fim de 
semana às primeiras ações 
públicas com vista às próximas 
eleições autárquicas, que terão 
lugar após o verão.

As freguesias de Creixomil e 
da Costa acolheram as sessões 
de apresentação dos respetivos 
candidatos às Juntas de Fre-
guesia, num ciclo que marca 
o arranque da pré-campanha 
socialista no concelho.

A candidata à Junta de Creixo-
mil, Elizabete Castro, promoveu 
na sexta-feira, 6 de junho, a pri-
meira sessão de esclarecimen-
to com moradores e militantes 
da freguesia, nas instalações 
do Laboratório da Paisagem. Já 
no sábado, 7 de junho, também 
às 21h00, foi a vez da Costa 
receber a apresentação da 
candidatura de Dário Rebelo à 
junta local. 

A sessão pública decorreu 
na Praceta Dr. Francisco Sá 
Carneiro, junto ao Complexo do 
Vitória.

Ambos os eventos contaram 
com a presença de Ricardo Cos-
ta, candidato do PS à Câmara 
Municipal de Guimarães.

No próximo sábado, dia 14 
de junho, no Largo de Santo 
Amaro, o Partido Socialista 
vai realizar a apresentação da 
candidata a Presidente da Junta 
de Candoso Santiago e Masco-
telos, Paula Salgado.

Pelas 16H30, a Escola Básica 
do Vale de São Torcato acolhe 
uma Convenção, desta vez para 
discutir "O Património Natural 
e Cultural como agentes de de-
senvolvimento", com as inter-
venções de Manuel Sarmento 
e Paulo Novais, numa conversa 
moderada por Filipa Costa. •

© José Luís Ribeiro / O Conquistador

O vimaranense Rui Armindo 
Freitas foi nomeado Secre-
tário de Estado Adjunto da 
Presidência e da Imigração no 
novo Governo liderado por Luís 
Montenegro. Marcelo Rebelo de 
Sousa recebeu esta quinta-feira 
do primeiro-ministro a proposta 
do conjunto de secretários de 
Estado, que aceitou.

Com 40 anos, o economista 
já desempenhava funções go-
vernativas como Secretário de 
Estado Adjunto e da Presidência 
no Executivo anterior, agora, vê 
alargado o seu pelouro, assumin-
do também a área da Imigração.

Vice-presidente da concelhia do 
PSD de Guimarães e deputado 
municipal, Rui Armindo Freitas 

é ainda coordenador da área de 
Investimentos e Fundos Estru-
turais no Conselho Estratégico 
Nacional do partido. No setor 
empresarial, é administrador do 
Grupo Media Capital, que detém 
os canais TVI e CNN Portugal, e 
presidiu ao Conselho de Adminis-
tração da Swipe News. •

PS arrancou com 
apresentações autárquicas em 
Creixomil e na Costa

© PS Guimarães

A Associação para o Desen-
volvimento das Comunidades 
Locais (ADCL), em parceria com 
o projeto “Então Vamos!”, vai 
apresentar o espetáculo “O En-
saio”, inspirado na obra A Viúva 
do Enforcado de Camilo Castelo 
Branco.

A apresentação terá lugar no 
próximo dia 14 de junho, pelas 
21h00, no Salão Paroquial de 
Infantas, em Guimarães.  Com 
encenação de Ana Paula Leite, a 
peça conta com um elenco alar-

gado composto por elementos 
da comunidade, entre os quais 
António Nicolau Almeida, Camila 
Macedo, Conceição Rodrigues, 
Delfina Castro, Fernanda Brás, 
João Miguel Carneiro, João Ne-
ves, entre outros.

A iniciativa insere-se no âm-
bito do projeto “Então Vamos!”, 
com o apoio do Município de 
Guimarães e enquadrada no Re-
gime Municipal de Incentivo ao 
Setor Social e Grupos Informais 
(RMISG). •

Sociedade Martins Sarmento assinala Dia 
Internacional dos Arquivos com exposição 
sobre Camões

Espetáculo “O Ensaio” sobe ao 
palco em Infantas

© DR

Trata-se da revalorização da 
Coleção de Ex-libris de Carlos 
Alberto Peixoto Vilas-Boas, in-
corporada no seu Arquivo desde 
2019, graças à doação de Maria 
José Falcão Trigoso de Siqueira 
da Cunha, viúva do colecionador. 
A exposição intitulada "Camões" 
está patente até 28 de setembro, 
nas instalações da prestigiada 
instituição centenária.

Integrada na Coleção de ex-libris 
da Sociedade Martins Sarmento, 
esta mostra proporciona uma 
oportunidade para aprofundar o 
legado de Carlos Alberto Peixoto 

Vilas-Boas (1939–2003), subli-
nhando não só a riqueza artística 
e documental dos ex-libris, mas 
também o papel dos Arquivos 
na salvaguarda, organização e 
difusão do património histórico e 
cultural.

Os exemplares expostos po-
dem ser igualmente apreciados 
através do catálogo digital da 
Biblioteca da Sociedade Martins 
Sarmento e do Arquivo Digital, 
onde tem vindo a ser disponibili-
zada, de forma progressiva, a to-
talidade desta notável coleção.•

© Mais Guimarães
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A Coligação Juntos por Guimarães promoveu, esta segunda-feira, dia 09, uma 
conferência de imprensa para anunciar o início de um processo participativo 
que visa envolver os munícipes na elaboração do seu programa eleitoral.

Coligação Juntos por 
Guimarães convida 
população a participar 
na elaboração do 
programa eleitoral

Três décadas após a sua 
elevação a Vila, São Torcato, 
freguesia do concelho de Gui-
marães, prepara-se para cele-
brar o marco com um conjunto 
de iniciativas.

A data oficial, 21 de junho, 
será o ponto alto das come-
morações, mas o programa 
estende-se por várias datas, 
combinando momentos sole-
nes, celebrações populares, 
atividades desportivas e ações 
de memória coletiva. A orga-
nização é da responsabilidade 
da Junta de Freguesia de São 
Torcato, com o apoio de várias 
entidades locais.

As festividades arrancam já no 
próximo sábado, dia 14 de junho, 
às 10h30, com a inauguração da 
requalificação da envolvente ao 
Cemitério de São Torcato.

O grande dia chega a 21 de ju-
nho arranca cedo com o hastear 
da bandeira na sede da Junta, às 
09h00, e o repique do carrilhão 
da Basílica, às 12h00, marcam 
o início das celebrações. À 
noite, pelas 21h30, realiza-se a 
Sessão Solene Evocativa dos 30 
Anos de Vila, no Terreiro de São 
Torcato. Nesta cerimónia serão 
entregues as distinções anuais 
da Junta de Freguesia, que 
homenageiam personalidades 
e instituições.

A música também marca pre-
sença nesta noite festiva, com 

um concerto da jovem cantora 
vimaranense Maria João Soares, 
às 22h30. O encerramento do 
dia será com o corte do bolo de 
aniversário que será partilhado 
com a população, às 23h30. 
As celebrações continuam a 
24 de junho, às 10h00, com a 
deposição de uma coroa de 
flores no Campo D’Ataca, em 
homenagem à história local e à 
memória dos que construíram 
São Torcato.

No dia 25 de junho, pelas 
08h00, tem lugar o Passeio 
Anual Joaquim Nogueira, um 
dos eventos mais esperados da 
freguesia. O trajeto ligará São 
Torcato a Barcelos, Apúlia e Via-
na do Castelo. O encerramento 
das comemorações acontece a 
5 de julho, com um evento de 
dimensão ibérica: a partida da 
Volta a Espanha Solidária – Mo-
vimento ULTREYA, a partir do 
Terreiro de São Torcato.

Para Alberto Martins, presi-
dente da Junta de Freguesia, o 
30º aniversário da elevação de 
São Torcato a Vila representa 
muito mais do que um ato ad-
ministrativo: “É uma afirmação 
da nossa identidade, da nossa 
história e da nossa vontade 
coletiva de continuar a crescer. 
Celebramos com orgulho, mas 
também com os olhos postos 
no futuro, em conjunto com a 
nossa comunidade”. •

© Helena Lopes / Mais Guimarães

O encontro contou com a pre-
sença do candidato à Câmara 
Municipal, Ricardo Araújo, que 
esteve acompanhado por Tiago 
Laranjeiro, deputado municipal e 
economista, e Ésser Jorge, dou-
torado em Ciências da Comuni-
cação. Com Vânia Dias da Silva, 
formam a equipa coordenadora 
do processo.

Ricardo Araújo sublinhou que a 
construção do programa eleitoral 
será coordenada por uma equipa 
alargada, com o objetivo de 
apresentar o documento final no 
início de setembro. “Há três anos 
que temos vindo a trabalhar jun-
to dos vimaranenses, ouvindo as 
suas sugestões e preocupações, 
com o objetivo de sermos uma 
alternativa credível que resolva 
os problemas da população”, 
afirmou o candidato, referindo 
que também tem feito ações de 
proximidade com empresários 
de vários setores. “É preciso criar 
condições para que consigamos 
subir o ordenado médio dos 

vimaranenses, alargar a outras 
áreas o tecido empresarial e 
conseguir fixar jovens em Gui-
marães”.

A coligação, que integra PSD 
e CDS-PP, iniciou este processo 
com uma semana dedicada ao 
tema do Ambiente e Sustentabi-
lidade e prepara-se para abordar, 
em seguida, a área da Educação. 
Vânia Dias da Silva, vereadora 
eleita pelo CDS e professora 
universitária, destacou que esta 
iniciativa representa uma “clara 
abertura à sociedade civil”. “Que-
remos a participação de todos”, 
frisou. Os canais de comunicação 
serão divulgados em breve.

Também Tiago Laranjeiro 
apelou ao envolvimento da po-
pulação:“Temos um património 
que nos orgulha e vemos o PS a 
ir buscar propostas do PSD para 
implementar, como é o caso da 
Veiga de Creixomil”. Sublinhou 
ainda que já receberam contri-
butos diversos e que esperam 
contar com mais ideias de todos 

os cidadãos, independentemen-
te da sua filiação política.

Ésser Jorge explicou os motivos 
que o levaram a juntar-se à equi-
pa da Coligação, após convite de 
Ricardo Araújo. “Conversávamos 
com frequência e nem sempre 
estávamos de acordo. Aceitei 
porque acredito que vivemos 
numa terra frustrada com gran-
des potencialidades. O concelho 
tem de olhar para a frente. Tive-
mos 12 anos perdidos e temos de 
os recuperar”, afirmou, acrescen-
tando que tanto ele como Tiago 
Laranjeiro já vinham expressan-
do publicamente as suas ideias e 
que esta participação “não deve 
surpreender ninguém”.

A Coligação Juntos por Guima-
rães pretende, assim, “afirmar-se 
como uma alternativa sólida”, 
promovendo um programa 
eleitoral participado, construído 
com base nos contributos dos 
vimaranenses. •

São Torcato assinala em festa 
os 30 anos de elevação a Vila

©Irmandade S. Torcato
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Nesta terça-feira, dia 10 de junho, Guimarães foi palco de uma homenagem a Neno, figura incontornável do futebol português e 
símbolo da cidade.

Guimarães presta tributo a Neno com 
evento solidário no Dia de Portugal

O evento, intitulado “Solidarie-
dade e Futebol de Mãos Dadas”, 
decorreu na zona dos Arcos, en-
tre a Praça da Oliveira e a Praça 
de Santiago, e pretendeu ir 
além de uma simples cerimónia.

Organizado em parceria com 
diversas entidades, incluindo 
a Câmara Municipal de Guima-
rães, o evento teve como objeti-
vo mobilizar a comunidade para 
uma causa solidária, posicio-
nando o futebol como veículo 
de inclusão social, educação e 
transformação. 

A programação incluiu vários 
momentos de destaque, com 
particular relevo para a home-
nagem a Neno, que contou com 
testemunhos, imagens marcan-
tes da sua carreira e entrega de 
lembranças à esposa, Simone, e 
ao irmão, Osvaldo.

Em simultâneo decorreram 
dois leilões solidários online: 
um de joias doadas pela Ouro-
Certo, com 100% das receitas a 
reverterem para causas sociais, 
e outro de camisolas oficiais da 
Primeira Liga, assinadas e doa-

© CMG

ULSAAVE representa Portugal em congresso mundial com investigação 
O Serviço de Gastrenterologia 

da Unidade Local de Saúde do 
Alto Ave (ULSAAVE) foi distinguido 
com duas comunicações orais 
na Digestive Disease Week, o 
maior congresso internacional da 
especialidade, que teve lugar em 
San Diego, Estados Unidos, no 
passado mês de maio.

O evento reuniu cerca de 14 mil 
especialistas de todo o mundo e 
é reconhecido pelo seu elevado 
grau de exigência científica, es-
pecialmente na seleção de comu-
nicações orais. A participação do 
serviço vimaranense destacou-se 
num universo competitivo, sendo 
um dos apenas dois serviços por-
tugueses a ver as suas apresenta-
ções selecionadas para comunica-
ção oral. Os estudos apresentados 
centraram-se na otimização da 
preparação intestinal para exames 
de cápsula endoscópica, com o 
objetivo de aumentar a eficácia, 
o conforto e os resultados diag-
nósticos dos utentes, temas que 
refletem o investimento do serviço 
em investigação aplicada à prática 
clínica.

Em colaboração com o Hospital 
de São João, do Porto, o serviço 

apresentou ainda uma comunica-
ção adicional sobre a aplicação de 
inteligência artificial neste tipo de 
exames, evidenciando o potencial 
desta tecnologia para melhorar a 
precisão e rapidez dos diagnósti-
cos.

Além das apresentações orais, 
o Serviço de Gastrenterologia 
da ULSAAVE levou também seis 
comunicações em formato de 
poster, abordando temas como 
a utilização de ultrassons na 
esteatose hepática, a obstipação 
crónica, a doença de Crohn e a 
inteligência artificial em exames 
endoscópicos.

Segundo o diretor do serviço, o 
clínico José Cotter, esta distinção 
representa “o reconhecimento da 
qualidade científica e assistencial 
do trabalho desenvolvido diaria-
mente” e reforça o compromisso 
da ULSAAVE com “a excelência, 
a inovação e a humanização dos 
cuidados prestados”.

O serviço é atualmente um dos 
sete em Portugal acreditados pelo 
European Board of Gastroentero-
logy and Hepatology como centro 
europeu de formação especializa-
da. •

das pela Associação aPalavra.
A sessão contou também 

com uma palestra de Ricardo 
Mendoza, especialista em 
desenvolvimento pessoal e 

performance desportiva, e 
com a intervenção de Pedro 
Chagas Freitas, que abordou o 
tema “Neno, a Nenotecnologia 
e o Sorriso”, numa reflexão 

sobre o legado do antigo guar-
da-redes.  

O evento terminou com uma 
prova de vinhos locais, mú-
sica ao vivo e um momento 

simbólico: o lançamento de 
balões com hélio ao som de 
um vídeo com Neno a cantar, 
seguido pela execução do Hino 
Nacional. •

© ULSAAVE
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Mohan Munasinghe veio a Guimarães 
cantar música de embalar
O físico, engenheiro e eco-
nomista, co-premiado com 
o Nobel da Paz, em 2007, 
enquanto membro do Painel 
Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas (IPCC), 
veio a Guimarães, no âmbito 
do Planetiers Day, realizado no 
Laboratório da Paisagem, no 
passado dia 6, repetir a lenga 
lenga com que os países do 
Sul justificam os insucessos 
provocados pelos más opções 
que os seus governantes 
foram tomando, desde as 
descolonizações. A audiência, 
naturalmente constituída 
maioritariamente por euro-
peus, ouviu passivamente as 
acusações, recebeu a nota de 
dívida, foi informada de que 
à Europa está reservado um 
papel secundário no futuro da 
Humanidade que será conduzi-
do por países como a Rússia e, 
no final, bateu palmas.

Mohan Munasinghe tem sido 
muito louvado pelos respon-
sáveis da Câmara Municipal de 
Guimarães, por ter feito parte 
da Comissão Externa de Acom-
panhamento à candidatura 
do Município a Capita Verde 
Europeial que, como é sabido, 
à terceira tentativa teve suces-
so. De acordo com a página de 
internet do Município de Gui-
marães, Mohan Munasinghe é 
pós-graduado em engenharia, 
física e economia (Cambrige, 
MIT, McGill e Universidade de 
Concórdia), recebeu doutora-

mentos honoris causa, escre-
veu 96 livros e quatro centenas 
de artigos científicos e técnicos 
sobre economia, desenvolvi-
mento sustentável, alterações 
climáticas, poder, energia, 
recursos naturais, transportes, 
ambiente, desastres naturais e 
tecnologia. 

Apesar desta extensa exibição 
de autoridade académica, es-
panta-me que numa sala onde 
estavam algumas dezenas de 
pessoas, ninguém se tenha 
indignado quando, por diversas 
vezes, o ilustre professor disse 
que, na sua opinião “o futuro 
para um mundo mais sustentá-
vel será liderado pelos BRICS”. 
Os BRICS, inicialmente apenas 
BRIC, começaram por ser for-
mados pelo Brasil, Rússia, Índia  
e China, juntou-se-lhes mais 
tarde a África do Sul (South 
Africa, em inglês), e mais re-
centemente entraram também 
Egito, Emirados Árabes Unidos, 
Arábia Saudita, Etiópia, Irão e 
Indonésia.

Mohan Munasinghe quer 
convencer-nos de que quem 
nos irá guiar para “um futuro 
mais sustentável” serão países 
como a Rússia, que conduzem 
guerras de de expansão de 
territorial, como julgávamos já 
não ser possível no século XXI. 
Além da Rússia, o professor 
está convencido que podemos 
contar com o Brasil, governado 
por Lula da Silva, um aliado de 

Putin. Claro que também po-
demos confiar na China, já que 
com a sua neutralidade inclina-
da também tem estado ao lado 
da Rússia na invasão à Ucrânia. 
O que dizer da Índia, sempre à 
beira de uma guerra nuclear 
com o seu vizinho Paquistão e 
das contorções que vai fazen-
do para ser, simultaneamente, 
amiga de Putin e do Ocidente. 
O Irão, esse dedicado forne-
cedor de muito do armamento 
com que a Rússia fustiga as 
cidades ucranianas diaria-
mente, também faz parte da 
vanguarda da Humanidade, na 
opinião de Mohan Munasinghe. 
À Europa do Humanismo e do 
Iluminismo, só lhe resta seguir 
estes faróis. 

Note-se que os BRICS não são 
um bloco económico nem um 
projeto de desenvolvimento 
social, são grupo de países que 
pretende transformar o seu 
crescente poder económico 
e também demográfico em 
poder político. Na maioria dos 
casos o desenvolvimento eco-
nómico destes países assenta 
exclusivamente na exploração 
de recursos naturais de formas 
completamente insustentáveis. 
Estes países surgem no Índice 
de Desenvolvimento Humano 
em posições vergonhosas: 64º 
a Rússia, 78º a China, 84º o Bra-
sil. Portugal, que também não 
fica muito bem na fotografia, 
sem ter petróleo nem outras 
riquezas naturais, aparece, 

apesar de tudo, em 40º lugar. 

Para levarem a cabo o seu pro-
jeto de reforço de poder políti-
co, os BRICS contam com pes-
soas como Mohan Munasinghe 
e com populações no Ocidente 
amorfas e predispostas a 
serem colonizadas por estas 
ideias. É hoje genericamente 
aceite que o Sul, ou os países 
do Terceiro Mundo, como então 
se chamavam, falhou. Os pro-
jetos políticos que os líderes 
desses países implementaram, 
após as independências, con-
duziram os povos à miséria.

Os processos de  independên-
cia começaram logo após a 
Segunda Guerra Mundial, e até 
as colónias portuguesas que 
foram das últimas a libertar-se 
da tutela colonial, já levam 50 
anos a governar-se. Todavia, 
Mohan Munasinghe não tem 
vergonha de trazer a fatura de 
uma dívida que ele diz que o 
Ocidente tem para com o Sul. A 
culpa continua a ser do colono 
e como, a questão do momen-
to é o ambiente e o clima, 
como não culpar o colono pelo 
desastre ambiental?

 Diz o professor que os países 
do Ocidente estão a emitir 
gases com efeito de estufa 
desde a Revolução Industrial 
e, com os conhecimentos de 
engenharia e economia que 
lhe conferem os seus douto-
ramentos, chega a um número 

astronómico que constitui a 
dívida que nós, os nosso filhos, 
netos,bisnetos, teremos que 
pagar. Não entram nas contas 
do professor os milhares de 
quilómetros de linha férrea 
que o Ocidente deixou no Sul, 
as estradas, hospitais, portos, 
aeroportos, escolas, universi-
dades. O colonialismo foi um 
sistema extrativo, mas prestou 
serviços e deixou obras. Os 
portugueses que ponham os 
olhos em Cahora Bassa, para 
não ir mais longe.

Fiquei à espera de um período 
de questões no final da inter-
venção de Mohan Munasinghe, 
mas, quando acabou de falar o 
professor retirou-se debaixo de 
um forte aplauso e terminou ali 
a sessão. Certo de que Mohan 
Munasinghe não vai ler isto, 
espero que pelo menos algu-
mas das pessoas que estavam 
naquela sala o possam fazer. 

A esses quero perguntar-lhes: 
Como podem bater palmas a 
um indivíduo que vem a vossa 
casa dizer-vos que o futuro da 
Humanidade está nas mãos 
da Rússia e dos seus amigos? 
Como podem aceitar, sem 
reclamar, uma nota de dívida 
que vos empenha a vós e às 
gerações futuras para lá de 
onde a vista alcança? 
Eu digo-vos: Mohan Muna-
singhe veio a Guimarães cantar 
uma cantiga de embalar e vós 
deixaste-vos adormecer. •

Jornalista

Espanta-me que numa sala 
onde estavam algumas dezenas 

de pessoas, ninguém se tenha 
indignado quando, por diversas 

vezes, o ilustre professor disse 
que, na sua opinião “o futuro para 
um mundo mais sustentável será 

liderado pelos BRICS”
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O Grupo JOM está a preparar a abertura de um novo espaço comercial em 
Guimarães: o Guimarães Retail Park em S. João de Ponte.

Grupo JOM investe 
na construção de 
novo Retail Park em 
Guimarães

O projeto, atualmente em de-
senvolvimento, representa um 
investimento de cerca de um 
milhão de euros e resulta da 
renovação e unificação de dois 
edifícios já existentes na Rua 
de São João Batista, onde se 
localiza a atual loja da marca.
Com uma área total de 6.500 
m², o novo polo comercial con-
tará com 6.000 m² dedicados a 
áreas de venda, reunindo, além 
da JOM, várias outras insígnias 
de referência, como Action, 
Fábrica dos Óculos e Petgarden, 
oferecendo assim uma solução 
de retalho mais completa e 
diversificada num único local.

O projeto inclui ainda uma zona 
de 500 m² reservada a serviços, 
com uma pastelaria e um res-
taurante, reforçando a atrativi-
dade do espaço como destino 
de compras e lazer, tanto para 
os habitantes de Guimarães 
como para visitantes de toda a 
região.
De acordo com o Grupo JOM, 
esta iniciativa faz parte de 
uma estratégia de expansão 
nacional, que tem como obje-
tivo “transformar espaços co-
merciais isolados em polos de 
retalho modernos, funcionais e 
acessíveis”. A empresa sublinha 
que o novo investimento visa 

também fortalecer a sua pre-
sença no concelho de Guima-
rães e impulsionar a economia 
local.
A data de inauguração do 
Guimarães Retail Park será 
anunciada brevemente.
Fundado em 1996, o Grupo JOM 
é uma marca 100% portuguesa, 
especializada em mobiliário, 
decoração e utilidades para o 
lar, contando atualmente com 
uma rede de 28 lojas em todo o 
país. Este novo projeto reforça 
o posicionamento da empresa 
como um dos principais players 
do retalho especializado em 
Portugal. •

© Guimarães Retail Park

Osmusiké assinalaram 23º 
aniversário com festa

© CMG

O grupo cultural Osmusiké ce-
lebrou no passado dia 7 de junho 
o seu 23º aniversário com um 
almoço convívio. Acostumados 
a animar festas e eventos por 
todo o concelho de Guimarães, os 
membros da associação dedica-
ram este dia a si próprios, numa 
celebração marcada pela música 
e espírito de grupo.

A festa contou com momentos 
de dança, música ao vivo e o 
tradicional canto dos parabéns. 
Durante a celebração, foi também 
apresentada a nova direção da 
associação, agora presidida pelo 
maestro Júlio Dias, que aprovei-
tou a ocasião para “agradecer 

a todos os que têm contribuído 
para o percurso da coletividade”, 
com destaque para Jorge Nasci-
mento, que deixou recentemente 
as funções diretivas.

A iniciativa contou com a pre-
sença do vereador da Cultura da 
Câmara Municipal de Guimarães, 
Miguel Oliveira, que sucedeu a 
Paulo Lopes Silva, atual deputado 
na Assembleia da República. 
Na sua intervenção, o autarca 
sublinhou a importância da asso-
ciação no panorama cultural do 
concelho e reafirmou o apoio do 
Município à continuidade do tra-
balho desenvolvido por Osmusiké 
em prol da cultura popular. •

Requalificação de vias 
no centro avança com 
condicionamentos noturnos

A empreitada iniciou a 8 de 
junho e abrange a Alameda Dr. 
Alfredo Pimenta, a Alameda Dr. 
Mariano Felgueiras e a Rua dos 
Cuteleiros, com cortes e condi-
cionamentos de trânsito entre as 
21h00 e as 06h00.

Guimarães iniciou uma nova 
empreitada de requalificação de 
pavimentos no centro da cidade.

A primeira fase decorre até esta 
quarta-feira, 11 de junho, na Ala-
meda Dr. Alfredo Pimenta, entre 
a Rua Paio Galvão, a Avenida 
Conde de Margaride, a Avenida de 
São Gonçalo e a Rua Gil Vicente. 
Durante estes dias o trânsito 
estará totalmente interrompido 
no período noturno, das 21h00 às 
06h00, sendo restabelecido ao 
início da manhã.

A segunda fase arranca 
hoje, terça-feira, 10 de junho 
e prolonga-se até 17 de junho, 
concentrando-se na Alameda Dr. 

Mariano Felgueiras e na Rua dos 
Cuteleiros. Neste troço haverá 
supressão de faixas consoante o 
avanço dos trabalhos, salvaguar-
dando o acesso ao parque dois 
do GuimarãeShopping e à Central 
de Camionagem fora dos horá-
rios de circulação de autocarros. 
Entre o hospital e a rotunda da 
Cooperativa Agrícola a Rua dos 
Cuteleiros ficará condicionada, 
embora permaneça garantido o 
acesso à unidade hospitalar.

A intervenção, orçada em cerca 
de 380 000 mil euros acrescidos 
de IVA e executada pela empresa 
M Couto Alves, inclui repavimen-
tação integral e a atualização da 
sinalização horizontal. O municí-
pio sublinha o objetivo de realizar 
uma obra célere, minimizando 
transtornos e assegurando a 
normalidade do tráfego durante 
o dia. •

Concerto com Ana Maria Pinto no Santuário da 
Penha assinala o feriado de 10 de Junho

O Santuário da Penha, em Gui-
marães, foi palco de um momento 
cultural especial esta quarta-fei-
ra, 10 de junho, feriado nacional, 
Dia de Portugal, de Camões e das 
Comunidades Portuguesas. A so-
prano e instrumentista Ana Maria 
Pinto protagonizou um concerto 
aberto ao público, num cenário 
único que alia património natural 
e espiritualidade.

Com entrada gratuita, o evento 
ofereceu uma experiência musi-

cal de grande qualidade, inserida 
num ambiente de contemplação 
e beleza, reforçando o papel do 
Santuário como espaço de en-
contro entre a arte e a fé.

A iniciativa foi promovida pela 
Novaterra – Associação Cultural 
Arte e Ambiente, entidade que 
tem vindo a dinamizar a região 
através da organização de even-
tos que cruzam a valorização do 
património natural e arquitetóni-
co com a promoção de artistas 

portugueses. O concerto de 
Ana Maria Pinto inseriu-se num 
esforço de valorização da música 
erudita junto do público em geral.

O concerto desta quarta-feira 
no Santuário da Penha foi, assim, 
não apenas um momento mu-
sical, mas também um convite à 
fruição cultural num dos pontos 
mais emblemáticos da cidade de 
Guimarães. •
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HÁ MAIS DE DEZ ANOS A DAR
SINAL     A GUIMARÃES!+
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As Autoridades Intermunicipais de Transportes do Cávado e do Ave, em 
articulação com a Autoridade de Transportes de Barcelos, deram mais um 
passo rumo à preparação da nova concessão de transportes públicos, prevista 
para entrar em vigor em 2028.

Cávado, Ave e Barcelos 
reforçam parceria para 
nova concessão de 
transportes públicos em 
2028

O recente Acordo de Colabo-
ração entre as entidades visa 
preparar, de forma coordenada, 
o planeamento, preparação 
e contratualização do futuro 
serviço público de transporte 
regular de passageiros. Esta 
iniciativa dá seguimento ao 
Memorando Político assinado 
a 17 de janeiro deste ano entre 
a Comunidade Intermunicipal 
(CIM) do Cávado e a CIM do Ave, 
que estabeleceu as bases para 
uma cooperação mais sólida no 
setor da mobilidade.

Segundo as autoridades envol-
vidas, a colaboração permitirá o 
desenvolvimento de um modelo 

mais eficiente e integrado, ali-
cerçado num trabalho conjunto 
entre as estruturas técnicas e os 
municípios delegantes. O obje-
tivo é reforçar a capacidade de 
planeamento, gestão e monito-
rização da execução contratual, 
promovendo maior eficiência 
administrativa, melhor controlo 
operacional e a profissionaliza-
ção do serviço.

A nova concessão pretende 
oferecer aos cidadãos das 
regiões abrangidas uma “rede 
de transportes públicos mais 
abrangente, sustentável e 
adaptada às necessidades 
da população, consolidando 

soluções concertadas em áreas 
estratégicas comuns”, referem 
as CIM`s em comunicado.

A Autoridade Intermunicipal 
de Transportes do Cávado 
exerce competências sobre os 
transportes intermunicipais e 
inter-regionais da NUT III Cá-
vado, além das competências 
municipais de Amares, Barcelos, 
Esposende, Terras de Bouro e 
Vila Verde. Já a sua congénere 
do Ave é responsável pelos 
transportes na NUT III Ave e nos 
municípios de Cabeceiras de 
Basto, Fafe, Mondim de Basto, 
Póvoa de Lanhoso e Vizela.. •

Guimarães e Dijon reforçam 
laços de geminação com foco 
na viticultura e gastronomia

© Direitos Reservados

Na manhã de quarta-feira, 4 
de junho, o presidente da Câ-
mara Municipal de Guimarães, 
Domingos Bragança, recebeu 
nos Paços do Concelho a presi-
dente da Câmara Municipal de 
Dijon, Nathalie Koenders.

O encontro teve como principal 
objetivo fortalecer a geminação 
entre as duas cidades, com 
destaque para futuras colabo-
rações nas áreas da viticultura e 
da gastronomia. Refere a autar-
quia vimaranense que a visita 
institucional permitiu não só a 
troca de cumprimentos entre os 
representantes municipais, mas 
também a definição de eixos 
estratégicos de cooperação, 
nomeadamente através de pro-
jetos de intercâmbio e partilha 
de conhecimento entre os dois 
territórios.

Dijon, cidade francesa situada 
na região da Borgonha, é re-
conhecida internacionalmente 

como porta de entrada da Rota 
dos Vinhos da Borgonha, uma 
das mais reputadas regiões vi-
tivinícolas do mundo. É também 
uma referência da gastronomia 
francesa, sendo sede da Cidade 
Internacional da Gastronomia 
e do Vinho — um espaço multi-
funcional que reúne exposições 
permanentes e temporárias, 
escola de culinária, workshops, 
lojas, livraria, escola de vinhos, 
hotel e restaurantes.

Guimarães, com a sua tra-
dição enogastronómica e nos 
produtos locais, vê nesta rela-
ção “uma oportunidade para 
desenvolver parcerias que pro-
movam a identidade cultural e o 
desenvolvimento sustentável”. 
Segundo Domingos Bragança, 
“este é um passo importante na 
criação de pontes entre duas ci-
dades que partilham uma forte 
ligação ao território, à tradição 
e à inovação”. •

© CMG

Guimarães promove-se na 
Turexpo Galicia e aposta no 
mercado turístico espanhol

Guimarães esteve presente 
entre quinta-feira e domingo, 
dia 08 de junho, na Turexpo 
Galicia, uma das principais fei-
ras de turismo de Espanha, que 
decorreu no Salão Turístico da 
Galiza. O Município participou 
com stand próprio, integrado 
no espaço institucional da 
Entidade Regional de Turismo 
do Porto e Norte de Portugal. O 
objetivo passou “por consolidar 
relações com operadores turís-
ticos, despertar o interesse de 
grandes redes de agências de 
viagens e posicionar Guimarães 
como um destino turístico ver-
sátil, com oferta disponível ao 
longo de todo o ano, ajudando 
a contrariar a sazonalidade”.

A Câmara de Guimarães real-
çou a relevância da feira galega, 

destacando “a Bolsa de Contra-
tação Turística como um dos 
momentos-chave do evento”. 
“Esta bolsa reúne operadores 
nacionais e internacionais à 
procura de destinos diferen-
ciadores, experiências únicas e 
serviços inovadores, constituin-
do-se como uma oportunidade 
estratégica para a promoção do 
território vimaranense”.

A Turexpo Galicia contou ainda 
com um programa de encontros 
B2B (business-to-business), 
considerado um dos mais efi-
cazes no setor do turismo. Nas 
edições anteriores, o certame 
registou mais de 2300 reuniões 
com 33 operadores de 11 países, 
números que evidenciam o seu 
impacto na criação de oportuni-
dades comerciais e parcerias. •
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O antigo presidente da Câmara de Vizela teme que esteja em curso uma tentativa de “abafar” o caso de violência doméstica.

Dinis Costa faz queixa de Victor Hugo 
Salgado

Dinis Costa, ex-presidente da 
Câmara de Vizela (2009-2017), 
enviou uma queixa para a Pro-
curadoria Geral da República 
(PGR), em que solicita que 
sejam averiguadas as acusa-
ções que, diz, circulam na voz 
do povo, de que Victor Hugo 
Salgado teria batido no filho e 
na mulher.

O antigo edil alerta para uma 
eventual tentativa de “abafar” 
o caso e chama a atenção para 
uma queixa por parte da espo-
sa do presidente da Câmara e 
de uma médica.

Victor Hugo Salgado confir-
mou que teve conhecimento 
de que o autor desta queixa foi 
o seu antecessor e afirma que 
vai promover uma ação judicial 
contra Dinis Costa.

“Queria informar que o pre-
sidente da Câmara de Vizela 
(Victor Hugo Salgado), em sete 
anos, comprou duas casas, o 
povo diz que são três e dois 
apartamentos. Como é possí-
vel?”, questiona Dinis Costa.

De seguida, o ex-autarca pede 

à PGR “que mande averiguar” 
as alegações que atribui ao 
povo, de que Victor Hugo 
Salgado bateu na mulher e no 
filho. “A esposa queixou-se de 
violência doméstica e a médica 
fez queixa ao MP”, acrescenta 
e prossegue lembrando que 
“é crime público e pelos vistos 
estão a tentar abafar”.

Contactado pelo Mais Gui-
marães, Dinis Costa admitiu 
ser o autor desta denúncia 
e revelou que, a 24 de maio, 
“quando soube da abertura de 
novo processo contra Victor 
Hugo Salgado por violência 
doméstica, mandei outra men-
sagem à PGR, neste caso de 
felicitações”. Na mensagem que 
enviou à PGR, Dinis Costa trata 
Victor Hugo Salgado por “com-
padre de Pedro Nuno Santos”.

Victor Hugo Salgado confir-
mou que tem conhecimento 
desta queixa e diz que vai pro-
mover uma ação judicial contra 
o seu antecessor na autarquia. 
Dinis Costa diz que fez queixa 
por “dever de cidadania”. O ex-

© Direitos Reservados

-autarca afirma que não divul-
gou a informação publicamen-

te, “apenas enviei as suspeitas 
para a PGR, para que pudesse 

ser apurada a verdade e pedi 
que fosse guardado sigilo.”. •
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Albergaria-a-Velha, é uma hos-
pitaleira localidade fundada em 
tradições ligadas à água, ao pão 
e aos moinhos. Com sabedoria, 
entenderam, acolher, preservar 
e valorizar, a maior concentra-
ção de moinhos de água em Por-
tugal e em toda a Europa. 

Esta invenção tecnologicamen-
te avançada, surgiu por gregos e 
romanos, representou uma ex-
traordinária criação na história 
da alimentação e no crescimen-
to da humanidade.

Este património histórico edi-
ficado pontifica uma genuína 
paisagem rural nas suas linhas 
de água, que se estende no seu 
território.  A “Rota dos Moinhos”, 
pode visitar-se ao longo de di-
versos percursos alinhados nas 
margens de ribeiras e dos rios 
Caima, Fílveda e Vouga. Neste 
território, chegaram a estar ins-
talados e a laborar mais de 300 
moinhos.

Edificados nos séculos XVIII 
e XIX para a moagem do trigo, 
milho e no descasque de arroz, 
este, através do uso de placas 
de cortiça que cobriam as mós. 

Estas construções, muitas de-
las requalificadas e aproveitadas 
para habitação, pequenos negó-
cios e para o turismo, também 
chamados “moinhos do povo” 
foram utilizados de forma orde-
nada e gerida pela comunidade 
de acordo com um regulamen-
to aprovado em cada aldeia, de 
modo a evitar conflitos, respei-
tando todos por igual, em genuí-
no espírito comunitário.

O município de Albergaria en-
genhou a “Rota dos Moinhos”, 
constituindo, deste modo, uma 
oferta a todos quantos se que-
ram inteirar por este património 
cultural singular, como forma de 
promover esta inigualável rique-
za, organizada por 11 moinhos, 
num total de 14 moinhos com 19 
casais de mós distribuídos pelo 
seu território. 

Visitar os moinhos, provar o 
melhor do pão produzido em 
Portugal, que aqui se desloca, 
uma vez por ano, vale bem o es-
forço.

Bola de Sardinhas
O pão e as sardinhas foram ao 

longo dos séculos ingredientes 
alimentares básicos dos cida-
dãos portugueses pobres.

Ingredientes - 500gr de farinha 
de trigo, 17gr de fermento de 
padeiro, 3,5dl de água morna, 2 
colheres de chá de sal, 10gr de 
banha de porco, 3 latas de sar-
dinhas, 2 cebolas, salsa, sal e 
pimenta.

Desfazer o fermento numa 
colher de sopa de água tépida, 
levedar 15 minutos. Misturar os 
restantes ingredientes ao fer-
mento levedado. Deixar levedar 
até dobrar de volume.

Estender, dividir e colocar a 
massa em três partes iguais, 
em tabuleiro untado com ba-
nha. Espalhar a cebola finamen-
te cortada às rodelas, dispor 1 
lata de sardinhas, folhinhas de 

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.pt

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira
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Água, Moinhos e Pão
© Direitos Reservados

salsa, tapar com massa. Efe-
tuar esta operação 3 vezes até 
acabar. Deixar descansar mais 
30 minutos.  Pincelar com azei-

te, dispor 5 sardinhas médias, 
para mais facilmente assarem. 
Levar ao forno durante 25 mi-
nutos à temperatura de 200º.

Bom apetite 
Um abraço 
gastronómico



N504 QUARTA-FEIRA 28 MAIO 2025

 
 

  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

OObbiittuuáárriioo……  

 

SÃO TORCATO 
 

Francisco da Silva Fernandes 
 

 
Eucaristia do 11.º Ano 

 
 
No próximo dia 18-jun-2025 
(quarta-feira), às 19:00 horas, na 
Igreja Paroquial de São 
Torcato, será celebrada missa 
de 11.º ano por sua alma. 

 

 
 
Agência Funerária Passos, Lda.  
Rua D. João I, n.º 23    t. 253 515 535 
4810-422 Guimarães    www.funerariapassos.com 
 

 

CREIXOMIL 
 

António José Araújo Aguiar 
 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
 
No próximo dia 15-jun-2025 
(domingo), às 11:30 horas, na 
Igreja de Creixomil, será 
celebrada missa de 30.º dia por 
sua alma. 

 

 

AZURÉM 
 

Domingos Abreu Aguiar de Matos 
 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
 
No próximo dia 14-jun-2025 
(sábado), às 18:00 horas, na 
Igreja de Creixomil, será 
celebrada missa de 7.º dia por 
sua alma. 

 

 

RENDUFE 
 

Emília da Costa Freitas 
 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
 
No próximo dia 14-jun-2025 
(sábado), às 18:00 horas, na 
Igreja de Rendufe, será 
celebrada missa de 30.º dia por 
sua alma. 

 
 

 

GUIMARÃES 
 

Dr. Delfim Pereira Neto Rodrigues 
 

 
Eucaristia do 30.º Ano 

 
 
No próximo dia 16-jun-2025 
(segunda-feira), às 19:00 horas, 
na Igreja de N.ª Sr.ª da 
Oliveira, será celebrada missa 
de 30.º dia por sua alma. 

 

 

PRAZINS (SANTA EUFÉMIA) 
 

Rosa da Costa Abreu 
 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
 
No próximo dia 15-jun-2025 
(domingo), às 9:00 horas, na 
Igreja de Santa Eufémia de 
Prazins, será celebrada missa 
de 30.º dia por sua alma. 
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https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/funerariapassos
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Inscrições
abertas

Jovens e adultos

Cursos de Inglês

WWW.ATHENEACADEMY.PT

Av. Dom João IV, 1424 Guimarães
(Junto à estação da CP)

OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

Jornal Mais Guimarães, edição 506, 12 junho 2025

EXTRACTO
Jornal Mais Guimarães, edição 506, 12 junho 2025

EXTRACTO

   Paula Alexandra de Castro Magalhães dos 
Santos, Notária, certifica para efeitos de publicação, que por 
escritura outorgada a quatro de Junho de dois mil e vinte e 
cinco, exarada a folhas 119 e seguintes do livro de notas para 
escrituras diversas 292-E do Cartório Notarial a seu cargo: 
 David António Marques Antunes e mulher Diana 
Maria Fernandes Matos Antunes, casados sob o regime de 
comunhão geral, naturais, ele da freguesia de Azurém, e ela 
da freguesia de Gondomar, ambas do concelho de Guimarães, 
onde residem na Rua dos Arcos, número 167, união das fregue-
sias de Souto Santa Maria, Souto São Salvador e Gondomar, 
portadores, respetivamente, dos cartões de cidadão número 
11498105 1zx3, válido até 13/10/2030, e número 10609185 9zx2, 
válido até 13/10/2030, ambos emitidos pela República Portu-
guesa, NIF 215942612 e NIF 194864820, declararam: 
 Que são donos e legítimos possuidores, com exclu-
são de outrem, do seguinte imóvel: 
 Prédio rústico, composto de lameiro com a área de 
dois mil e quarenta e um vírgula cinquenta metros quadrados, 
a confrontar de norte com herdeiros de Manuel da Silva, de 
sul e nascente com caminho público, e de poente com urbano 
dos primeiros outorgantes, sito no Lugar do Paço, união das 
freguesias de Souto Santa Maria, Souto São Salvador e Gondo-
mar, concelho da Guimarães, não descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Guimarães, e inscrito na respectiva matriz 
sob o artigo 1248, com o valor patrimonial tributário de 0,00€, 
e valor atribuído de quinhentos euros. 
 Que, o prédio não se encontra descrito na Conserva-
tória do Registo Predial de Guimarães, encontrando-se inscrito 
na respectiva na matriz em nome do justificante marido, e 
encontrava-se omisso na anterior matriz rústica e na matriz 
rústica da extinta freguesia de Gondomar. 
 Que o referido prédio lhes ficou a pertencer por 
doação verbal que lhes foi feita por pelos avós da justificante 
mulher Joaquim José Fernandes e Maria de Macedo casados 
sob o regime de comunhão geral, que foram residentes na 
freguesia de Gondomar, concelho de Guimarães, em dia e mês 
que não podem precisar do ano de mil novecentos e noventa 
e seis, sem que nunca tivessem reduzido a mesma doação a 
escritura pública, uma vez que aqueles doadores também não 
detinham qualquer título que legitimasse o seu direito. 
 Que não são, assim, detentores de qualquer título 
formal que legitime o domínio do referido imóvel. 
 Que, não obstante isso, tem os mesmos justificantes 
usufruído do dito imóvel, desde aquele ano de mil novecentos 
e noventa e seis, cultivando e colhendo os seus frutos, e de um 
modo geral gozando todas as utilidades por ele proporciona-
das, com ânimo de quem exercita direito próprio, sendo reco-
nhecidos como seus donos por toda a gente, ignorando lesar 
direito alheio, pacificamente, porque sem violência, contínua e 
publicamente, à vista e com conhecimento de toda a gente e 
sem oposição de ninguém, e tudo isto por um lapso de tempo 
superior a vinte anos. 
 Que dadas as enunciadas características de tal pos-
se, adquiriram o identificado prédio por usucapião, título este 
que, pela sua natureza, não é susceptível de ser comprovado 
pelos meios normais. 
 Que, para suprir tal título recorrem à presente justifi-
cação para estabelecimento de trato sucessivo, para primeira 
inscrição de registo predial. 
 Assim, e por este meio, são avisados quaisquer 
interessados para impugnar em juízo durante o prazo de trinta 
dias, a contar da publicação deste extracto, o direito justificado, 
nos termos do disposto no artigo 101.º do Código do Notaria-
do. 
 Está conforme o original. 
 Cartório Notarial sito na Avenida D. João IV, Edifício 
Vila Verde, número 612 E, freguesia de Urgezes, concelho de 
Guimarães, em quatro de Junho de dois mil e vinte e cinco. 
 A Notária, 
  
Foi emitida Factura/Recibo.
Conta registada sob o n.º 2/2025FAC003/225.

 Paula Alexandra de Castro Magalhães dos Santos, Notá-

ria, certifica para efeitos de publicação, que por escritura outorgada 

a quatro de Junho de dois mil e vinte e cinco, exarada a folhas 122 

e seguintes do livro de notas para escrituras diversas 292-E do 

Cartório Notarial a seu cargo: 

 Domingos de Oliveira Gomes e mulher Gracinda Gonçal-

ves da Silva, casados sob o regime de comunhão de adquiridos, 

naturais da freguesia de freguesia de Gondomar, concelho de 

Guimarães, residentes na Rua das Andorinhas, número 389, união 

das freguesias de Souto Santa Maria, Souto São Salvador e Gondo-

mar, concelho de Guimarães, portadores dos cartões de cidadão, 

respetivamente, número 08361391 9zx4, válido até 7/02/2029 e 

número 09136379 9zx5, válido até 5/03/2030, emitido pela Repú-

blica Portuguesa, NIF 184384575 e NIF 131174754, declararam: 

 Que são donos e legítimos possuidores, com exclusão 

de outrem, do seguinte imóvel: 

 Prédio rústico, denominado “Leira de Mato de Trás de 

Vale de Cima”, composto por terra de cultivo com dois mil cento 

e três metros quadrados, sito no Lugar de Trás do Vale, união de 

freguesias de Souto Santa Maria, Souto São Salvador e Gondomar, 

concelho de Guimarães, a confrontar de norte com herdeiros de 

António Leite, de sul com herdeiros de João da Silva, de nascente 

com António Ferreira da Silva e de poente com José Maria Castro, 

não descrito na Conservatória do Registo Predial de Guimarães e 

inscrito na respetiva matriz, em nome do justificante marido, sob 

o artigo 1244, com o valor patrimonial tributário de 0,00€, e valor 

atribuído de quinhentos euros. 

 Que o prédio não se encontra descrito na Conservatória 

do Registo Predial de Guimarães, encontrando-se inscrito na 

respetiva matriz em nome do justificante Domingos de Oliveira 

Gomes, sendo que se encontrava omisso na anterior matriz rústica, 

bem como na extinta matriz da freguesia de Gondomar. 

 Que o referido prédio ficou a pertencer aos justificantes 

por compra efetuada em dia e mês que não conseguem precisar, 

atendendo ao longo decurso do tempo, mas algures no ano de 

mil novecentos e noventa e seis, a Amadeu da Costa Carvalho e 

mulher Maria da Conceição Silva de Carvalho, entretanto falecidos, 

casados sob o regime de comunhão geral, que residiram na fregue-

sia de Creixomil, concelho de Guimarães, sem que nunca tivessem 

reduzido tal compra e venda a escritura pública. 

 Que não são, assim, detentores de qualquer título formal 

que legitime o domínio do referido imóvel. 

 Que, não obstante isso, têm usufruído do dito prédio, 

desde aquele ano de mil novecentos e noventa e seis, designa-

damente limpando-o, cortando árvores, colhendo os seus frutos 

e, de um modo geral, gozando todas as utilidades por ele pro-

porcionadas, com ânimo de quem exercita direito próprio, sendo 

reconhecidos como seus donos por toda a gente, fazendo-o de boa 

fé por ignorarem lesar direito alheio, pacificamente, porque sem 

violência, contínua e publicamente, à vista e com conhecimento de 

toda a gente e sem oposição de ninguém, e tudo isto por um lapso 

de tempo superior a vinte anos. 

 Que dadas as enunciadas características de tal posse, 

adquiriram o identificado prédio por usucapião, título este que, pela 

sua natureza, não é suscetível de ser comprovado pelos meios 

normais.  

 Que, para suprir tal título recorrem à presente justi-

ficação para estabelecimento de trato sucessivo, para primeira 

inscrição de registo predial. 

 Assim, e por este meio, são avisados quaisquer inte-

ressados para impugnar em juízo durante o prazo de trinta dias, 

a contar da publicação deste extracto, o direito justificado, nos 

termos do disposto no artigo 101.º do Código do Notariado. 

 Está conforme o original. 

 Cartório Notarial sito na Avenida D. João IV, Edifício Vila 

Verde, número 612 E, freguesia de Urgezes, concelho de Guimarães, 

em quatro de Junho de dois mil e vinte e cinco. 

 A Notária,  

Foi emitida Factura/Recibo.

Conta registada sob o n.º 2/2025FAC003/226.

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.atheneacademy.pt/
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla


Vitória B disputa final do 
Campeonato de Portugal 
no Jamor
Na final, agendada para o Estádio Nacional, os vitorianos irão defrontar o Lusi-
tano de Évora, a 14 de junho, na luta pelo título da temporada.

A equipa B do Vitória prepa-
ra-se para disputar a final do 
Campeonato de Portugal, fren-
te ao Lusitano de Évora, no pró-
ximo dia 14 de junho, sábado, 
às 17h00, no Estádio Nacional 
do Jamor.

Com o objetivo de garantir 
uma forte presença de apoio 
nas bancadas, o clube ofere-
ce os bilhetes para o jogo, que 

teriam o custo de três euros, 
e disponibiliza transporte em 
autocarro para os adeptos vi-
torianos. A viagem terá, no to-
tal, um custo de 30 euros por 
pessoa, e os bilhetes de trans-
porte podem ser adquiridos nas 
lojas oficiais do Vitória SC ou 
no Atendimento ao Associado, 
localizado no Estádio D. Afonso 
Henriques.

Também poderá levantar o seu 
bilhete nas lojas Vitória Store, 
nas grandes superfícies comer-
ciais, abertas todos os dias, en-
tre as 10h00 e as 22h00.

O clube apela à mobilização da 
massa associativa para aquele 
que será um momento históri-
co para a equipa B, num palco 
emblemático do futebol portu-
guês, como é o Jamor. •
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Vitória convoca Assembleia Geral para 
aprovação do orçamento de 2025/2026
O Vitória convocou uma Assem-
bleia Geral para o próximo dia 
27, às 20h00, excecionalmente 
no Pavilhão da Fundação INA-
TEL/Almor Vaz, em Guimarães, 
uma vez que o Pavilhão da Uni-
dade se encontra em obra, com 
a colocação de novo piso.
A reunião magna terá como 
principal ponto da ordem de 
trabalhos a apresentação, dis-
cussão e votação do Orçamento 
Anual do clube para o ano asso-
ciativo 2025/2026.
Além da apreciação e delibera-

ção sobre o plano orçamental, 
a sessão incluirá ainda a apre-
sentação do parecer do Conse-
lho Fiscal relativo ao documento 
orçamental. Haverá também um 
espaço de 30 minutos destinado 
ao debate de outros assuntos 
de interesse para o clube.
A direção do Vitória informa que, 
de acordo com os Estatutos, 
caso não se verifique quórum à 
hora da primeira convocatória, a 
Assembleia funcionará em se-
gunda convocatória a partir das 
21h00, com qualquer número de 

sócios presentes. Só poderão 
participar na reunião os sócios 
efetivos com a quota nº 6 de 
2025 devidamente regularizada, 
sendo obrigatória a apresenta-
ção do respetivo cartão de só-
cio.
Os documentos referentes ao 
orçamento e ao parecer do Con-
selho Fiscal estarão disponíveis 
para consulta a partir de 18 de 
junho, nos serviços de contabi-
lidade do clube, localizados no 
Estádio D. Afonso Henriques, e 
também no site oficial. •

White Angels organizam 
deslocação ao Jamor para 
apoiar o Vitória B

A claque White Angels está a mo-
bilizar os adeptos do Vitória para 
a grande final do Campeonato de 
Portugal, promovendo uma des-
locação em autocarro ao Estádio 
Nacional, no Jamor, onde a equipa 
B disputará o título frente ao Lusi-
tano de Évora.
O encontro está agendado para o 
próximo dia 14 de junho, às 17h00, 
e o objetivo é reforçar o apoio vito-
riano. Para facilitar a presença dos 
adeptos, a claque disponibiliza um 

pack que inclui bilhete e viagem, 
com o custo de 20 euros para os 
sócios da White Angels e 25 euros 
para os restantes adeptos.
A formação orientada por Gil La-
meiras garantiu a presença na final 
após vencer a Série A da Fase de 
Subida do Campeonato de Portu-
gal. Do outro lado estará o Lusita-
no de Évora, vencedor da Série B, 
numa final que decidirá o campeão 
absoluto da competição. •

© Direitos Reservados

© VSC

Vitória homenageia Zeega 
e Verdi pela conquista do 
Europeu de Sub-17

A cerimónia decorreu no Estádio D. 
Afonso Henriques e contou com a 
presença de familiares, professo-
res, colegas de equipa e dirigentes 
do clube.
O Vitória distinguiu os jovens atle-
tas Zeega e Verdi, campeões da 
Europa ao serviço da Seleção Na-
cional de Sub-17.
A homenagem surge na sequência 
da prestação da Seleção Nacio-
nal no Campeonato da Europa de 
Sub-17, onde Portugal se sagrou 
campeão, com contributo dos 
dois jogadores vitorianos. O clube 

entregou a Zeega e Verdi uma re-
cordação simbólica da conquista, 
destacando o feito como “um mo-
tivo de enorme orgulho para toda a 
estrutura do Vitória e para a cidade 
de Guimarães”.
“Uma dupla que nos orgulha. E as-
sim continuará”, partilhou o clube 
nas redes sociais, numa mensa-
gem acompanhada por fotografias 
do momento. “A cerimónia subli-
nhou não só a excelência despor-
tiva dos atletas, mas também os 
valores de formação e pertença ao 
emblema vitoriano”.. •

© Vitória SC
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Fábio Blanco é o segundo 
reforço do Vitória 2025/2026
O Vitória Sport Clube oficializou na quinta-feira a contratação de Fábio Blanco, 
jovem extremo espanhol de 21 anos, que se torna o segundo reforço da equipa 
para a temporada 2025/2026, depois da chegada de Mitrovic.

Judo adaptado do Vitória SC/Cercigui 
conquista a dobradinha no final da época
A equipa de judo adaptado do 
Vitória, em parceria com a Cerci-
gui, terminou a época desportiva 
2024/2025 com chave de ouro, 
ao sagrar-se campeã nacional de 
equipas mistas no Campeonato 
Nacional da FPDD/Anddi.
Com esta vitória, os vitorianos as-
sinam a dobradinha da temporada, 
após a conquista da Taça de Por-
tugal na mesma vertente. No plano 
individual, os judocas conquista-
ram 17 pódios no Open Montanha 
Raposinho, com um total de seis 
medalhas de ouro, cinco de prata 
e seis de bronze, reforçando o do-
mínio da secção no panorama do 
judo adaptado.
A formação vitoriana também es-
teve em destaque, com os esca-
lões mais jovens a participarem 

Blanco chega a Guimarães 
proveniente do Marítimo, clube 
onde atuou apenas meia épo-
ca, após ter reforçado os ma-
deirenses em janeiro. Durante 
esse período, realizou 16 jogos 
e somou duas assistências, dei-
xando boas indicações na Liga 

Portugal 2.
Formado no Valência, o avan-

çado conta com um percurso 
marcado por passagens interna-
cionais e experiência em equi-
pas de renome. Representou os 
sub-19 do Eintracht Frankfurt, 
da Alemanha, a equipa B do Bar-

celona, o Cultural Leonesa e o 
Villarreal B, antes de se estrear 
no futebol português.

Agora, Fábio Blanco prepara-
-se para uma nova etapa em 
Guimarães, onde assinou con-
trato válido até 2029 com o em-
blema vitoriano. •

Tiago Silva é o único fora dos 
“três grandes” no melhor onze 
da I Liga 2024/25©  Vitória SC

© VSC

Tiago Silva, médio do Vitória, 
foi o único jogador fora do eixo 
Benfica–FC Porto–Sporting 
a integrar o Melhor Onze da I 
Liga 2024/25, quebrando o do-
mínio habitual dos chamados 
“três grandes” na votação pro-
movida pela Liga Portuguesa 
de Futebol Profissional.
Aos 32 anos, o camisola 10 vi-
toriano destacou-se ao longo 
da época e viu o seu desempe-
nho reconhecido por capitães 
e treinadores da competição, 
que foram os responsáveis 
pela escolha da equipa ideal. 
Tiago Silva representa o Vitó-
ria desde 2021 e tem contrato 
com o clube até 2026. Natural 

de Lisboa, formou-se no Ben-
fica e passou por Belenenses, 
Feirense, Nottingham Forest e 
Olympiacos, onde foi campeão 
da Grécia em 2020/21.
O Vitória conseguiu assim 
igualar o FC Porto em número 
de jogadores eleitos — ambos 
com apenas um representante. 
Do lado portista, o escolhido 
foi o guarda-redes Diogo Cos-
ta.
O Sporting foi o clube mais re-
presentado, com cinco joga-
dores: Trincão, Gonçalo Inácio, 
Diomandé, Hjulmand e Gyoke-
res. O Benfica fechou o onze 
ideal com Otamendi, Álvaro 
Carreras e Aursnes. •

Tiago Silva pode render 
encaixe financeiro ao Vitória 
neste mercado

Tiago Silva pode estar de saí-
da do Vitória. Segundo avan-
ça o jornal O JOGO, a SAD li-
derada por António Miguel 
Cardoso está disponível para 
analisar propostas pelo médio 
de 32 anos, que se destacou 
como um dos pilares da equi-
pa na época 2024/2025.
Após a falha no apuramento 
para as competições euro-
peias, nomeadamente para 
a Liga Conferência, o clube 
enfrenta a necessidade de 
reequilibrar as contas e po-
derá ver na venda de ativos 
uma solução. Tiago Silva, com 
grande regularidade e influên-
cia no jogo vitoriano, perfila-
-se como um dos jogadores 

mais valorizados do plantel.
O médio somou 46 jogos ao 
serviço dos conquistadores 
esta temporada, apontando 
sete golos e realizando oito 
assistências, números que re-
forçam o seu peso na mano-
bra ofensiva da equipa. Está 
em Guimarães desde 2021 e 
já completou quatro épocas 
no Estádio D. Afonso Henri-
ques, depois de passagens 
por Belenenses, Feirense, 
Nottingham Forest e Olympia-
cos. Com o interesse de vários 
clubes e o mercado prestes 
a entrar em fase mais ativa, 
a saída de Tiago Silva é uma 
possibilidade em aberto, rea-
firma o jornal.

© VSC

no Torneio da Casa do Povo de 
Ronfe, realizado no Pavilhão Au-
rora Cunha da Escola EB 2/3 Abel 
Salazar. O evento reuniu atletas 

dos quatro aos 13 anos e clubes de 
toda a região Norte, proporcionan-
do uma experiência competitiva 
aos pequenos judocas.. •



Vasco Botelho da Costa 
é o novo treinador do 
Moreirense
Vasco Botelho da Costa é o escolhido para liderar o Moreirense na temporada 
2025/2026.

O jovem treinador, que conduziu 
recentemente o Alverca à subida 
à Liga Portugal 2, vai ter agora a 
sua primeira experiência no prin-
cipal escalão do futebol portu-
guês.

A confirmação foi feita esta 

quinta-feira pelo clube de Moreira 
de Cónegos, que aposta na am-
bição e no trabalho do técnico de 
36 anos para suceder a Cristiano 
Bacci no comando da equipa. Bo-
telho da Costa assinou contrato 
com o Moreirense até 2027.

Conhecido pela sua abordagem 
metódica e espírito competitivo, 
o novo treinador procura agora 
dar continuidade ao percurso de 
sucesso que traçou nos escalões 
secundários, desta vez ao mais 
alto nível do futebol nacional. •
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Torcatense vira a página e prepara nova etapa 
com renovação profunda
A época 2025/2026 marca o 
início de um novo ciclo no Tor-
catense, num momento de vira-
gem que envolve mudanças na 
estrutura técnica e no plantel.
José Manuel Teixeira, treinador 
principal na última temporada, 
deixou o comando da equipa e 
já foi confirmado como o novo 
técnico do Grupo Desportivo de 
Joane. Com ele, despediram-se 
também os adjuntos Ismael 
Sousa, Miguel Faria e Nelson Lo-
pes, encerrando-se assim uma 
etapa na liderança do clube.
O plantel sofre igualmente uma 
reestruturação significativa, 
com várias saídas a assinalar 
o fim de vínculos duradouros. 
Miguel Fernandes, camisola 23 
e figura de destaque ao longo 
de seis épocas, despede-se do 
Torcatense, tendo reagido já 
nas redes sociais: “Seis épocas, 
uma casa, uma família. Levo 
comigo memórias, amizades e 

Rodrigo Alonso reforça 
o meio-campo do Moreirense

Formado no Villarreal, Alonso che-
ga a Portugal depois de uma épo-
ca com 31 jogos pela equipa B do 
clube espanhol, que compete na 
Primeira RFEF, terceiro escalão do 
futebol em Espanha.
O Moreirense oficializou a contra-
tação de Rodrigo Alonso, médio 
espanhol de 21 anos, que assinou 
um contrato válido até junho de 

2028, sendo este o primeiro refor-
ço confirmado para a temporada 
2025/2026.
Com seis internacionalizações pe-
las seleções jovens de Espanha, 
Rodrigo Alonso chega a Moreira de 
Cónegos para iniciar a sua primeira 
experiência fora do seu país, com 
ambição de se afirmar na I Liga 
portuguesa. •

© Moreirense FC
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Clube Caçadores das Taipas 
abre captações até ao fim de 
junho

O Clube Caçadores das Taipas está 
a promover captações para os vá-
rios escalões de formação, convi-
dando todos os jovens interessa-
dos a comparecerem no complexo 
desportivo do Montinho até ao pró-
ximo dia 27 de junho. O convite es-
tende-se a crianças e jovens de to-
das as idades, numa iniciativa que 
visa aliar futebol, diversão e espíri-
to de equipa.
Com horários definidos para cada 
escalão, o clube organizou as 
sessões de treino da seguinte for-
ma: os juniores treinam às segun-
das, terças e quintas-feiras pelas 

20h00; os juvenis às segundas, 
quartas e sextas às 19h30; e os 
iniciados às segundas, quartas e 
quintas também às 19h30. Já os in-
fantis treinam às segundas, quar-
tas e sextas às 18h30, o mesmo 
horário dos benjamins às segun-
das, terças e quintas.
Para os escalões mais jovens, como 
traquinas e petizes, os treinos rea-
lizam-se às terças e quintas-feiras 
pelas 18h30. Todos os treinos de-
correm no Montinho. “Estamos à 
tua espera! Prometemos muita di-
versão, futebol e companheirismo”, 
apela o clube. •

© CCTaipas

um enorme orgulho por ter feito 
parte desta história. Obrigado a 
todos os que estiveram comigo 
nesta caminhada. 
O Torcatense fica para sempre 
no meu coração”.
Outro nome a deixar o emblema 
de S. Torcato é David Sau, que 
ruma ao Serzedelo após duas 

temporadas no clube. Também 
Miguel Soares, Eddie, Coelho e 
Bruno Fernandes optaram por 
não renovar contrato.
Com estas mudanças, o Torca-
tense entra numa fase de re-
construção, apostando numa 
renovação que abrangerá tanto 
o banco como o relvado. •

© Torcatense



Liga Neno 2025 bate 
recordes e dedica jornada ao 
futebol feminino
A Liga Neno 2025 terminou em festa, com a maior participação de sempre, 
segundo a organização, e um marco importante para o desporto em Guima-
rães: uma jornada inteiramente dedicada ao futebol feminino. Ao longo de três 
meses, mais de 700 crianças, de dezenas de clubes do concelho, participa-
ram nesta competição de futebol infantil, que juntou desportivismo, espírito de 
equipa e inclusão.

Disputada nos escalões de 
Sub-7 e Sub-9, a Liga Neno 
decorreu em seis recintos 
desportivos do concelho — S. 
Cristóvão, Aldão, Tabuadelo, 
Santo Estêvão, Polvoreira e 
Creixomil — com jogos no for-
mato 5×5, campos de 40×20 
metros e partidas de 30 minu-
tos. A competição foi mais do 
que uma disputa por resulta-
dos: promoveu valores como o 
respeito, a entreajuda e o bom 
comportamento, com o “Ran-
king Bem Jogado” a premiar 
“atitudes exemplares tanto 

dentro como fora das quatro 
linhas”.

A final realizou-se no pas-
sado dia 24 de maio, na Pista 
Gémeos Castro, onde foram 
consagradas as equipas ven-
cedoras: G.C.D. Águias Negras 
de Tabuadelo (Traquinas), C.D. 
Gémeos (Traquinas) e G.D. Tai-
pas (Petizes). Como prémio, os 
jovens atletas destas equipas 
vão visitar a Cidade do Futebol, 
em Lisboa, onde terão oportu-
nidade de conhecer o espaço 
de trabalho das seleções na-
cionais e conviver com figuras 

ligadas ao futebol português.
O grande destaque desta edi-

ção foi, no entanto, a aposta 
no futebol feminino. Pela pri-
meira vez, foi realizada uma 
jornada exclusivamente dedi-
cada a atletas femininas, “com 
grande número de inscritas 
e com a presença de equipas 
compostas integralmente por 
raparigas”. “Um sinal claro de 
que o futebol vimaranense 
está a abrir portas à igualdade 
de género e a fomentar a par-
ticipação de todas e todos no 
desporto desde a infância”. •
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Nuno Gonçalves é o novo treinador 
do GD Selho
Nuno Gonçalves foi anunciado 
como o novo treinador do Gru-
po Desportivo de Selho, suce-
dendo a Stéphane Varela no 
comando técnico da equipa.
Depois de três épocas ao ser-
viço do Guilhofrei, o técnico 
regressa agora ao concelho de 
Guimarães para liderar o Selho 
naquela que será a estreia do 
clube no campeonato Pró-Na-
cional da Associação de Fute-
bol de Braga. Com um percur-
so marcado por dedicação e 
crescimento, Nuno Gonçalves 
destacou-se anteriormente 
em quatro épocas ao leme do 

Gonça, onde também brilhou 
enquanto jogador.
A direcção do GD Selho mani-
festou grande entusiasmo com 
a chegada do novo treinador, 
destacando a su visão, paixão 
e ambição. “É com enorme en-
tusiasmo, confiança e orgulho 
que damos as boas-vindas ao 
novo timoneiro do nosso gru-
po de trabalho. Um treinador 
com conhecimento, experiên-
cia e uma energia contagiante, 
que vem para elevar o grupo 
ao seu verdadeiro potencial”, 
pode ler-se na nota oficial do 
clube.

A nova época será encara-
da com entrega total. “Cada 
treino, cada jogo, cada minu-
to será vivido com dedicação. 
Acreditamos no trabalho, na 
força do coletivo e na liderança 
de Nuno Gonçalves para escre-
vermos juntos mais uma pági-
na bonita da nossa história”.
A mensagem final foi dirigida 
à comunidade e aos adeptos: 
“Contamos com o vosso apoio 
incondicional. Este é o momen-
to de unir vozes, bater palmas 
mais alto e acreditar mais do 
que nunca. Este clube é feito 
de paixão, luta e garra”. •

CD Ponte aposta em Vítor 
Pacheco para liderar a equipa 
sénior em 2025/2026

O Clube Desportivo de Ponte tem 
novo comandante para a próxi-
ma temporada. Vítor Pacheco é o 
escolhido para orientar a equipa 
sénior na época 2025/2026, numa 
aposta clara da direção na expe-
riência e competência do treinador 
natural de Felgueiras.
Com um percurso vasto no futebol 
distrital, Vítor Pacheco chega ao 
CD Ponte depois de ter orientado 
o São Paio, da Divisão de Honra da 
AF Braga. Ao longo da sua carreira, 
o técnico de 45 anos passou por 
emblemas como Serzedelo, Taipas, 
Caíde de Rei, Lixa, Rio de Moinhos, 
Pica, Barrosas, Regadas, Antime e 
Silvares. No seu currículo destaca-

-se ainda o trabalho desenvolvido 
na formação do Felgueiras, onde 
ajudou a formar jovens talentos.
A direção do clube mostra-se en-
tusiasmada com esta nova etapa: 
“Temos o prazer de anunciar Vítor 
Pacheco como novo treinador da 
equipa sénior. Acreditamos que a 
sua paixão pelo futebol, visão es-
tratégica e capacidade de poten-
ciar jogadores serão fundamentais 
para alcançar os nossos objetivos.”
O clube sublinha a ambição para a 
nova época e vê em Vítor Pacheco 
o perfil ideal para liderar o projeto 
desportivo, apostando num treina-
dor com conhecimento do futebol 
regional. •

© CD Ponte
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Captações de Verão já 
arrancaram na Academia 
S. Cristóvão

Os treinos abertos de Verão já co-
meçaram na Academia S. Cristó-
vão, abrindo portas a todos os jo-
vens talentos que sonham em dar 
os primeiros passos no futebol.
Ao longo de todo o mês de junho, 
atletas de todos os escalões têm a 
oportunidade de participar nestas 
captações, com vista a integrar as 
equipas do clube. Localizada em S. 
Cristóvão, a academia convida os 

aspirantes a jogadores a mostra-
rem o seu valor e a viverem a ex-
periência de treinar. Para além da 
possibilidade de integrar os plan-
téis da formação, os participantes 
poderão também ser chamados a 
competir nos torneios de verão.
O clube entende que esta é a opor-
tunidade ideal para dar início ao 
percurso desportivo e começar a 
construir um futuro no futebol. •

© GD S. Cristóvão
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Miguel Miranda renova com 
o Vitória e prepara a quinta 
temporada
Miguel Miranda continuará a liderar a equipa sénior masculina de basquete-
bol do Vitória na época 2025/2026. O treinador portuense, de 46 anos, renova 
contrato pela quarta vez consecutiva e dá seguimento a um percurso iniciado 
em 2021/2022, já com mais de 110 jogos oficiais ao serviço dos vimaranenses.

Com a renovação confirmada, 
Miranda expressa satisfação 
por continuar no projeto vitoria-
no. “Será a minha quarta época 
a representar o Vitória e, mais 
uma vez, trabalharei para estar 
à altura do que significa repre-
sentar este emblema”, afirmou, 
considerando a continuidade 
um sinal de confiança por parte 
da estrutura do clube.

A temporada passada ficou 
marcada por várias contrarie-
dades, sobretudo no plano físi-
co, com lesões que impediram 

a equipa de alinhar com o plan-
tel completo em qualquer jogo 
oficial. “Não tivemos um único 
jogo com o grupo completo, 
o que deixa uma sensação de 
frustração, pois sabemos que 
poderíamos ter ido mais longe”, 
lamentou o técnico, que, ape-
sar das dificuldades, enalteceu 
o empenho dos jogadores e o 
compromisso com o clube.

Ainda assim, Miranda destaca 
a evolução do grupo e acredita 
que os sinais positivos se vão 
intensificar na próxima época. 

“Consegui ver algumas das ca-
racterísticas que pretendia im-
plementar e, com estabilidade, 
essas ideias vão afirmar-se com 
maior clareza em 2025/2026”, 
sublinhou.

Comprometido com o projeto 
e com o desenvolvimento da 
modalidade, o treinador não es-
conde a dedicação que exige da 
função. “Ser treinador é pensar 
na equipa 24 horas por dia. A 
entrega tem de ser total”, afir-
mou, reforçando a ligação ao 
Vitória. •
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Troféu Chefe Gaspar realizou-
se em Selho São Lourenço

O Campo Monte de Bouro, em 
Selho São Lourenço, foi palco de 
mais uma edição do Troféu Chefe 
Gaspar, uma iniciativa do Atlético 
da Costa que presta homenagem 
a uma das figuras mais marcan-
tes do desporto e associativismo 
vimaranense: Gaspar Gonçalves, o 
saudoso Chefe Gaspar, como era 
conhecido. Este ano, a organização 
decidiu dar um passo “mais emoti-
vo e simbólico”, convidando os Ve-
teranos da JUNI, clube com o qual 
o Chefe Gaspar esteve profunda-
mente ligado durante décadas. “A 
participação desta equipa torna a 
homenagem ainda mais especial e 
carregada de significado”, destaca 
Filipe Oliveira, presidente do Atléti-
co da Costa.
O dirigente lembra que Gaspar 
Gonçalves foi um dos fundadores 
da JUNI e dedicou a sua vida ao es-
cutismo e ao atletismo, tendo-se 
destacado tanto como atleta pre-
miado como enquanto treinador. 
Na JUNI, formou várias gerações 
de jovens, contribuindo para o seu 
desenvolvimento humano e des-
portivo. Mais tarde, no Vitória SC, 
deu continuidade a esse “percurso 

de excelência, sempre com o rigor 
e paixão que o caracterizavam. Foi 
também juiz de atletismo, função 
que desempenhou com o mesmo 
espírito de dedicação”.
O Atlético da Costa recebeu e ven-
ceu os Veteranos da JUNI, por 4-1, 
numa tarde repleta de simbolismo 
e emoção. Os “verde-penha” ven-
ceram pela segunda vez o troféu.
Os filhos do Chefe Gaspar, Carlos 
Gonçalves e Vera Gonçalves, en-
tregaram o taça aos vencedores. 
O Presidente do executivo da Junta 
de Freguesia de Santa Marinha da 
Costa, Vítor Matos, e o administra-
dor da empresa Domingos Silva e 
Filhos Lda, Joaquim Silva, entrega-
ram a taça aos vencidos. 
Ao jogo compareceu também Ar-
mando Salgado, amigo de infância 
do Chefe Gaspar, que com notória 
emoção agradeceu a homenagem. 
e relembrou o legado que o Chefe 
Gaspar deixou na freguesia da Cos-
ta, bem como por toda a região.
A partir do próximo ano - 2026, o 
Troféu Chefe Gaspar vai também 
significar o jogo de apresentação 
aos Sócios.•

©  Atlético da Costa

© VSC

© Vitória SC
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Aos 62 anos, Jorge Nunes sagra-se Campeão 
Nacional de Triatlo e bate recorde pessoal
Jorge Nunes, há muitos anos a viver em Guimarães, apesar de transmontano, sagrou-se Campeão Nacional de Triatlo no escalão de 
Veteranos no passado fim de semana, em Caminha.

Com 62 anos, o atleta do Gru-
po Desportivo da Goma, da 
Póvoa de Lanhoso, concluiu a 
exigente prova com o tempo de 
5h01m11s, superando o seu pró-
prio recorde pessoal. Natural 
de Trás-os-Montes, Jorge mu-
dou-se ainda em criança para 
Guimarães, onde o pai, militar 
da GNR, foi colocado. Mais tar-
de, esteve em Lisboa ao serviço 
da Força Aérea, onde se for-
mou em Engenharia Civil, mas 

regressou à cidade berço para 
se fixar pessoal e profissional-
mente.
Ao Mais Guimarães, Jorge ex-
plicou que o triatlo surgiu como 
resposta a um problema de 
saúde. “O triatlo começou em 
2020. Eu só fazia atletismo, mas 
comecei a ter dores nas costas. 
Fiz um raio-X e disseram-me 
que a coluna já não estava em 
condições, que tinha de parar.” 
Foi então que procurou alterna-

tivas. Reduziu a corrida, apos-
tou na natação e no ciclismo, 
e encontrou no triatlo um novo 
desafio.
A primeira prova que fez foi pre-
cisamente em Caminha, local 
onde agora se consagrou cam-
peão. “Ainda estou contente 
por, passados tantos anos, ter 
batido o meu recorde. A ten-
dência seria piorar com a idade, 
mas consegui contrariar isso. 
A experiência também conta”, 

afirmou.
Jorge sublinha a importância 
da preparação mental, do des-
canso e da alimentação nos 
dias que antecedem a prova. 
Defende que o desporto deve 
ser feito com responsabilidade 
e aconselha exames médicos 
regulares. “É importante garan-
tir que está tudo bem antes de 
começar a treinar. E depois, é 
não desistir. O desporto é saú-
de”. Além da superação pessoal, 

Jorge Nunes deixa também uma 
mensagem para as famílias: “É 
importante que os pais levem 
os filhos a treinar e que os fi-
lhos acompanhem os pais. O 
desporto cria laços e promove 
hábitos de vida saudáveis”.
“Com dedicação, espírito de sa-
crifício e uma enorme paixão 
pelo desporto”, Jorge Nunes 
provou que a idade não é um li-
mite, é apenas mais uma etapa 
a ultrapassar. •

© Jorge Nunes

Nuno Oliveira enfrenta prova exigente e termina Triatlo Longo de Caminha 
no 30º lugar
O triatleta Nuno Oliveira repre-
sentou o Vitória no Campeona-
to Nacional do XIII Triatlo Longo 
de Caminha 2025, concluindo a 
exigente prova no 30.º lugar do 
seu grupo de idades. A compe-
tição, marcada por condições 
extremas, incluiu 2 quilómetros 
de natação, 90 quilómetros de 
ciclismo e 21 quilómetros de 
corrida.
Conhecida pela sua dureza, a 
prova foi ainda mais desafiante 
devido às elevadas tempera-
turas que se fizeram sentir ao 
longo do percurso. Apesar das 
dificuldades, Nuno Oliveira con-

seguiu completar o percurso, 
destacando a dureza do desa-
fio. “Foi uma prova duríssima, 
o calor tornou tudo ainda mais 
exigente, mas a energia de tan-
tos atletas em competição, o 
ambiente do Campeonato Na-
cional e ouvir o apoio do público 
sempre presente quando com-
petimos com o símbolo do Rei 
ao peito foram uma motivação 
extra”, afirmou o atleta vimara-
nense no final da prova.
O Campeonato Nacional de 
Triatlo Longo voltou a reunir 
dezenas de atletas de todo o 
país. •

© Vitória SC
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Matilde Jorge vence irmã 
Francisca na final do 
Montemor Ladies Open
Matilde Jorge sagrou-se campeã do Montemor Ladies Open, ao vencer a irmã 
Francisca Jorge (Kika) na final do torneio disputado no Clube de Ténis de Mon-
temor-o-Novo.

© CTMN

Numa partida intensa e 
emocionalmente carregada, 
Matilde impôs-se em dois 
sets, por 6-1 e 6-3, ao fim de 
1 hora e 22 minutos de jogo, 
diante de bancadas comple-
tamente lotadas. A mais nova 
das irmãs entrou dominadora, 
confirmando o bom momento 
de forma que revelou ao lon-
go da semana.

Em apenas 36 minutos, Ma-
tilde fechou o primeiro set, 
perante alguma dificuldade 
de Kika em encontrar o seu 
ritmo. Apesar disso, a número 
um nacional tentou reagir no 
segundo parcial, ajustando a 
sua tática e oferecendo maior 

resistência. Ainda assim, Ma-
tilde manteve-se firme, voltou 
a quebrar o serviço da irmã 
e fechou o encontro com um 
winner.

No final, lágrimas nos dois 
lados do court: um misto de 
alegria e tristeza, partilhado 
entre irmãs que protagoniza-
ram uma final marcante. “Es-
tou contente e triste ao mes-
mo tempo. Contente porque 
ganhei, triste porque a Kika 
perdeu. Estive bem toda a se-
mana e hoje consegui voltar 
a mostrar o meu melhor té-
nis e conquistar mais um tí-
tulo”, disse Matilde Jorge, que 
com esta vitória ascende ao 

264.º lugar do ranking WTA, a 
sua melhor classificação até 
à data, depois de começar o 
torneio na 292.ª posição.

A cerimónia de entrega de 
prémios contou com a presen-
ça de várias entidades locais e 
desportivas, entre as quais o 
presidente do Clube de Ténis 
de Montemor-o-Novo, Aníbal 
Martins, o representante da 
União de Freguesias Vila Bis-
po e Silveiras, André Banha, o 
presidente da Associação de 
Ténis do Alentejo, Filipe Ser-
rote, bem como o vereador do 
Desporto, António Xavier, e o 
presidente da Câmara Munici-
pal, Olímpio Galvão. •

Xico Andebol desce e prepara 
reação: treinador e presidente 
assumem responsabilidades

A temporada terminou com um 
desfecho amargo para o Xico An-
debol, que não conseguiu evitar a 
descida de divisão.
Apesar da entrega e da luta até 
ao último segundo no jogo deci-
sivo, a equipa falhou o objetivo da 
manutenção. No final da partida, 
o treinador Pedro Correia assumiu 
responsabilidades e deixou uma 
mensagem de coragem e confian-
ça no futuro: “Assumo a responsa-
bilidade. Ainda assim, deixo duas 
notas importantes: orgulho total 
nos meus jogadores, que mostra-
ram caráter, dedicação e compro-
misso ao longo da época; e a cer-
teza de que nunca vamos desistir 
deste clube. A partir de amanhã, 
começamos a trabalhar para de-
volver o Xico Andebol ao lugar que 
merece”.
Também o presidente Mauro Fer-

nandes reagiu ao desfecho da tem-
porada, reconhecendo a tristeza do 
momento, mas defendendo a equi-
pa e o trabalho realizado: “Enquan-
to presidente, assumo inteiramen-
te a responsabilidade pela descida. 
Não posso, nem devo, culpar estes 
jogadores nem a equipa técnica. 
Trabalharam sempre com profis-
sionalismo e entrega total”.
Recordando o recente passado 
de sucesso do clube, Mauro Fer-
nandes lembrou que o desporto 
vive de ciclos: “Há pouco tempo, 
chorávamos de alegria com a con-
quista do título nacional e a subida 
à primeira divisão. Hoje, choramos 
pela descida. Assim é o desporto. 
Chegará o momento de fazer o ba-
lanço e tirar as conclusões neces-
sárias, sempre com a ambição de 
crescer e melhorar”. •

O ténis feminino internacional 
está de volta ao Clube de Ténis 
de Guimarães com a realização 
do Guimarães Ladies Open, tor-
neio integrado no circuito ITF, 
que decorre entre os dias 9 e 15 
de junho.
Com um prémio total de 40 mil 
dólares, a competição promete 
trazer à cidade berço algumas 
das melhores tenistas da atua-
lidade, sendo o grande foco 
Francisca Jorge, atual 256ª do 
ranking WTA, que regressa ao 
court onde cresceu desporti-
vamente para defender o título 

conquistado em 2023. A atleta 
vimaranenseprocura repetir o 
feito diante de uma concorrên-
cia de peso, numa edição que se 
antevê competitiva.
Entre os principais nomes es-
trangeiros em prova estão a 
norte-americana Hina Inoue 
(210ª), líder da lista de inscri-
tas, a também norte-america-
na Clervie Ngounoue (231ª), e a 
francesa Harmony Tan (249.ª), 
reconhecida pela vitória frente a 
Serena Williams em Wimbledon. 
A veterana Zarina Diyas, do Ca-
zaquistão (276ª), dá ainda maior 

brilho ao torneio. Diyas traz na 
bagagem 12 títulos ITF e triunfos 
sobre figuras como Coco Gauff, 
Venus Williams, Sara Errani e 
Ons Jabeur. Chega a Guimarães 
embalada por uma recente vitó-
ria num W50 no Japão. A presen-
ça portuguesa estará represen-
tada, não apenas por Francisca, 
mas também pela irmã Matilde 
Jorge (291ª). Analu Freitas (1189ª), 
outra atleta da casa, junta-se à 
comitiva nacional, completada 
por Angelina Voloshchuk (721ª), 
Maria Garcia (1342ª) e Teresa 
Franco Dias (1374ª). •

Ténis feminino internacional regressa a Guimarães com Francisca Jorge 
na defesa do título

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

©  Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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A Câmara Municipal lançou oficialmente a programação cultural de verão com um sunset na tarde desta segunda-feira, 09 de junho, 
na Biblioteca Municipal Raul Brandão. Vereador Miguel Oliveira, no cargo há quatro dias, sublinha papel dos agentes locais e aposta 
na descentralização. Celebrações do 24 de Junho e Gualterianas serão dois dos momentos altos.

Programação cultural de verão tem 
"cultura para todos" e uma agenda cheia

Guimarães abriu esta segun-
da-feira, 9 de junho, a sua tem-
porada cultural de verão, com 
uma sessão pública de apre-
sentação que juntou agentes 
culturais, artistas e população 
num final de tarde nos Jardins 
da Biblioteca Municipal Raul 
Brandão. A iniciativa marcou 
o pontapé de saída para uma 
agenda diversificada, que se 
estende até setembro e prome-
te transformar o concelho num 
palco cultural.

A apresentação da progra-
mação contou com a presença 
do Vereador da Cultura, Miguel 
Oliveira, que assumiu desde 
o compromisso de valorizar o 
que considera ser a verdadeira 
força da cultura vimaranense: 
“O grande segredo da cultura 
em Guimarães está nos seus 
agentes culturais e associati-
vos. São eles a grande riqueza 
cultural. São eles que fazem 
com que hoje Guimarães tenha 
uma oferta cultural consistente, 
capaz de prender os seus ha-
bitantes e atrair cada vez mais 
visitantes durante o verão”, 
afirmou.

Um dos eixos centrais da es-
tratégia cultural do município é 
a coesão territorial, disse Miguel 
Oliveira, através da descentrali-
zação de eventos por todas as 
freguesias. O programa Excen-
tricidades é um dos pilares des-
se esforço. Leva espetáculos, 
oficinas, residências artísticas e 
experiências culturais a fregue-
sias como Ronfe, São Torcato 
ou Castelões, envolvendo ati-
vamente as Juntas de Freguesia 
como coprodutoras de cultura, 

vincou o vereador.
“A cultura deve chegar a todo 

o concelho, desde Castelões a 
Airão. Não pode estar concen-
trada só no centro histórico ou 
nos grandes equipamentos”, 
frisou Miguel Oliveira, valori-
zando o papel da proximidade 
na formação de públicos e na 
democratização do acesso à 
cultura.

24 de Junho com 
ambição nacional: 
“É a história de 
Portugal que está 
em causa”

Entre os eventos de maior 
simbolismo e expressão, des-
taca-se o 24 de Junho – Dia 1 
de Portugal, data em que se 
assinala a investidura de D. 
Afonso Henriques como cava-
leiro, ocorrida a 1125 na cidade 
de Zamora. A Câmara Municipal 
voltou a reforçar a ambição de 
ver este dia reconhecido como 
feriado nacional, sublinhando o 
seu peso histórico para a fun-
dação da nacionalidade.

“Seria ouro sobre azul se esse 
reconhecimento acontecesse já 
em 2025, quando se celebram 
os 900 anos da investidura. É a 
história de Portugal que está em 
causa”, declarou Miguel Oliveira, 
revelando que foi endereçado 
convite ao Primeiro-Ministro, 
Luís Montenegro, para presidir 
à sessão solene da data.

Durante essa semana, 
Guimarães acolhe também a 
Feira Afonsina, uma recriação 
histórica no centro da cidade, 

© José Eduardo Guimarães

com dezenas de atividades, 
encenações e concertos.

O programa de verão integra 
também, naturalmente, as 
Festas da Cidade e Gualteria-
nas, entre 25 de julho e 4 de 
agosto, com destaque para a 
tradicional Batalha das Flores, 
que este ano contará com 
“inovações” que prometem 
surpreender o público. Regres-
sa ainda a Feira de Artesanato, 
as marchas populares, os 
números vivos e uma aposta 
renovada na animação de rua.

Ao longo dos próximos me-
ses, Guimarães acolhe ainda 
festivais de música, exposi-
ções, oficinas, cinema ao ar 
livre, feiras temáticas, debates 
históricos e residências artísti-
cas que vão envolver centenas 
de artistas e dezenas de enti-
dades culturais.

Alguns destaques 
da programação:

14 de junho: Jornadas Históri-
cas sobre D. Dinis na Sociedade 
Martins Sarmento e concertos 
com Rizoma e DJ Lecos.

20 a 24 de junho: Feira 
Afonsina – “A Investidura de 
Afonso Henriques”, no Centro 
Histórico.

27 de junho a 29 de novembro: 
IV EITA – Encontro Ibero-Ame-
ricano de Tunas Académicas.

28 de junho a 14 de setembro: 
O Verão é na Penha

10 a 13 de julho: Feira da Terra 
(São Torcato).

25 de julho a 4 de agosto: 
Festas da Cidade e Gualteria-
nas + Feira de Artesanato.

25 e 26 de julho: Festival Rock 
no Rio Febras

1 e 2 de agosto: Festival 
L’Agosto, nos Jardins do Museu 
Alberto Sampaio.

12 a 13 de setembro: Festival 
Manta, nos Jardins do Centro 
Cultural Vila Flor.

27 de setembro: 20ª edição 
do Citânia Viva com animação 
histórica na Citânia de Britei-
ros.

Outros eventos relevantes 
incluem o Festival Vaudeville 
Rendez-Vous (julho), Guima-
rães Clássico (agosto), Festival 
Rock no Rio Febras (Briteiros), 
Azulejos Vivos (Briteiros), Feira 
da Terra (São Torcato), Sunset 
Praça no centro histórico, e 
as exposições “Still Alive” e 
“Cintilações do Céu” no Museu 
Alberto Sampaio.

A programação completa 
pode ser consultada em em.
guimaraes.pt. •

Festival Odisseia na Penha com música eletrónica, cultura e natureza
© Odisseia

O Festival Odisseia na Monta-
nha da Penha, em Guimarães, 
realiza-se entre os dias 11 e 13 
de julho, marcando o lança-
mento do primeiro festival de 
verão da Odisseia.

Integrado na programação “O 
Verão é na Penha”, o evento 
transforma a Estância Turística 
da Penha num espaço artístico 
e sensorial, onde música ele-
trónica, natureza e cultura se 
cruzam.

O festival divide-se em dois 
espaços principais: o Palco 
Santuário, situado no mira-

douro junto ao Santuário da 
Penha, que acolhe concertos 
até de madrugada com nomes 
nacionais e internacionais 
como Julya Karma, Frankey & 
Sandrino, Rui Vargas, Diana 
Oliveira e MXGPU, num am-
biente místico que começa ao 
pôr do sol; e o Mercado Alter-
nativo, com entrada gratuita, 
que decorre nos dias 12 e 13 de 
julho, das 14h00 às 20h00, nos 
largos do Hotel e da Comis-
são, com uma programação 
de cultura, marcas de jovens 
empreendedores, música ao ar 

livre e momentos de convívio 
em contacto com a natureza.

A organização aposta na 
consciência ambiental, ao 
incentivar o uso de meios de 
transporte ecológicos, como 
o teleférico e autocarros 
elétricos, para garantir uma 
mobilidade sustentável du-
rante o evento. Os bilhetes 
para o Palco Santuário já estão 
disponíveis na plataforma Sho-
tgun Live, enquanto o Mercado 
Alternativo mantém-se de 
acesso livre. •
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Os Festivais Gil Vicente prosseguem em Guimarães, até sábado, dia 14, com 
uma programação que se destaca no panorama do teatro contemporâneo em 
Portugal.

Festivais Gil Vicente 
continuam com teatro, 
reflexão e conversas com 
criadores em Guimarães

Pluto fecha cartaz do Rock 
no Rio Febras, com passes 
gratuitos disponíveis esta 
semana

© Gnration

O festival Rock no Rio Febras, 
que se realiza nos dias 25 e 26 
de julho em Briteiros São Sal-
vador, Guimarães, anunciou  a 
banda Pluto como o nome que 
fecha oficialmente o cartaz da 
edição de 2025.

A organização confirmou ain-
da que os passes gratuitos de 
acesso poderão ser reservados 
a partir de quarta-feira, 11 de 
junho, às 10h44, através do 
site oficial www.rockriofebras.
pt.

Com a entrada dos Pluto – 
banda do Porto formada em 
2002 por Manuel Cruz (ex-
-Ornatos Violeta) – o festival 
reforça o seu posicionamento 
no panorama do rock nacional. 
A banda junta-se a nomes já 
confirmados como The Dandy 
Warhols, Linda Martini, José 
Pinhal – Post Mortem Expe-
rience, Indignu, Paraguaii, 
Travo, Growing Circles, Zamora 
e Copa Funda.

A organização, fiel ao tom 
descontraído e bem-humorado 
que a caracteriza, celebra o fe-
cho do cartaz com entusiasmo: 
“Já tínhamos nomes de luxo. 

A estes, junta-se Pluto (sim, 
o Manuel Cruz e companhia, 
não o cão do Mickey). É mais 
um nome incontornável do 
rock português a passar pelas 
margens do Febras”, lê-se na 
nota enviada.

O Rock no Rio Febras, que 
ganhou notoriedade nacional 
em 2023 após ter sido forçado 
a mudar de nome por pressão 
legal do festival Rock in Rio Lis-
boa, “volta a afirmar-se como 
um evento independente, 
gratuito e comprometido com 
a música e com a comunidade”.

Este ano, o espírito colabo-
rativo do festival é reforçado 
pela participação dos bares e 
espaços parceiros da zona: “O 
Batô, Oub’Lá, El Rock Bar, Rou-
te66, O’Cunha e Bar 21, que se 
associam à “causa” do Febras, 
como refere a organização: 
“O mundo é mais bonito com 
gente assim”.

Para quem pretende uma ex-
periência completa, o festival 
disponibiliza áreas para cam-
pismo e autocaravanismo, com 
inscrições também abertas no 
site. •

© CMG

Espetáculos, debates e con-
versas com criadores marcam 
esta etapa do festival, que 
decorre em vários espaços cul-
turais da cidade, como o Centro 
Cultural Vila Flor (CCVF), o Cen-
tro Internacional das Artes José 
de Guimarães (CIAJG) e o Teatro 
Jordão.

Na quinta-feira, 12 de junho, às 
21h30, o CIAJG recebe “Matriar-
ca ’74”, uma criação que propõe 
uma reflexão sobre memória, 

identidade e herança feminina.
A programação continua na 

sexta-feira, 13 de junho, com o 
espetáculo “Viagem a Lisboa”, 
às 21h30, no CCVF, seguido de 
uma conversa com as criadoras 
Joana Cotrim e Rita Morais, 
pelas 23h00, no mesmo local. 
Um momento de diálogo aberto 
ao público, num registo des-
contraído mas profundamente 
enriquecedor.

Já no sábado, 14 de junho, o 

destaque vai para o debate 
“Teatro Português”, às 16h00, 
no Teatro Jordão, reunindo 
criadores e especialistas para 
refletir sobre os desafios e 
caminhos do teatro nacional. À 
noite, sobe ao palco do CCVF a 
encenação de “Ricardo III”, uma 
reinterpretação contemporânea 
do clássico de Shakespeare, às 
21h30. O dia encerra com uma 
conversa com Marco Paiva, às 
23h00, no CCVF. •

Zé Amaro atua no S. Pedro das Taipas com a Banda Musical
© CMG

A vila de Caldas das Taipas 
prepara-se para receber um dos 
momentos mais aguardados do 
seu calendário festivo.

De 27 a 30 de junho de 2025, 
a vila promove as Festas de 
S. Pedro, com quatro dias de 
celebração popular.  A noite 
de sexta-feira arranca com a 
atuação dos Minhotos Marotos, 
dando início aos festejos.

No sábado, sobe ao palco Zé 
Pinhal Post Mortem Experien-
ce. O ponto alto acontece na 
segunda-feira, dia 30, com um 
concerto especial de Zé Amaro, 
acompanhado pela histórica 

Banda Musical de Caldas das 
Taipas, uma atuação pensada 
para homenagear os 190 anos 
de vida desta instituição cultural 
local.

No domingo, 29 de junho, o 
palco será dominado pela músi-
ca de bandas filarmónicas, com 
participações da anfitriã Banda 
Musical de Caldas das Taipas, da 
Banda Musical de Lousada e da 
Banda Musical de Famalicão.

A Academia Nokaute também 
marcará presença, contribuindo 
para uma tarde dedicada aos 
sons mais tradicionais. Mas a 
festa não se faz só de concertos: 

os quatro dias contarão ainda 
com grupos de folclore, rusgas 
típicas, desfiles pelas ruas, além 
das populares feiras da france-
sinha e das associações locais. 
Durante a noite, o espírito festi-
vo prolonga-se com o programa 
alternativo “São Pedro Não Dor-
me”, que trará ao palco bandas e 
DJs como Them Flying Monkeys, 
Noise at Valve, DJ Mike, DJ Zé 
Gusto e DJ Los Bandidos.

As festividades são promovi-
das pela Comissão de Festas 
“Dar Vida à Vila”. •



MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt
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Grupo da UMinho 
condena ataque 
à Flotilha da 
Liberdade

Pontos de Vista Teleférico

Última

Genocídio 
em Gaza

Vitória B 
no Jamor

Na final do Campeonato de 
Portugal, agendada para o 

Estádio Nacional, os vitorianos 
irão defrontar o Lusitano de Évora, 
a 14 de junho, no próximo sábado, 
na luta pelo título da temporada. A 
expectativa é que muitos adeptos 
vitorianos marquem presença no 

encontro e celebrem no final.

Milhares de civis mortos, incluindo 
muitas crianças; destruição 

massiva de infraestrutura 
essencial; bloqueios que 

limitam acesso a água, comida, 
medicamentos e energia. O 

mundo tem-se limitado a observar 
o uso desproporcional da força e a 
punição coletiva da população civil 

Palestina. Uma vergonha!

© Eliseu Sampaio

Um grupo de professores, in-
vestigadores e trabalhadores 
da Universidade do Minho  (UMi-
nho), reunidos no "Grupo para a 
Reflexão e Contacto pela Pales-

tina", manifestou publicamente 
o seu repúdio pela interceção 
do veleiro Madleen em águas 
internacionais, no âmbito da 
missão humanitária Flotilha da 
Liberdade, que procurava levar 
ajuda a Gaza.
No comunicado divulgado, o 
grupo denuncia o sequestro da 
tripulação e dos ativistas a bor-
do como uma violação grave do 
Direito Internacional, citando o 
artigo 87.º da Convenção das 
Nações Unidas sobre o Direito 

do Mar, que garante a liberdade 
de navegação em alto mar. “A 
ação é enquadrada numa esca-
lada de violações do Direito In-
ternacional Humanitário, tendo 
como pano de fundo aquilo que 
classificam como um genocídio 
em curso contra o povo pales-
tiniano”.
Os signatários apelam ao Esta-
do português para que conde-
ne o ataque, descrito como um 
“ato terrorista”, e tome medidas 
para garantir a entrada urgente 

de ajuda humanitária em Gaza. 
Reclamam ainda uma posição 
clara e firme de reconhecimen-
to do Estado Palestiniano, em 
consonância com as resoluções 
das Nações Unidas e com os 
princípios humanitários univer-
sais.
O apelo é dirigido às mais al-
tas instâncias do Estado, no-
meadamente ao presidente 
da República, presidente da 
Assembleia da República, pri-
meiro Ministro e Ministro dos 

Negócios Estrangeiros, bem 
como às instituições de ensino 
superior de todo o país, convi-
dadas a unir-se a esta tomada 
de posição. O grupo sublinha 
que “Portugal não pode man-
ter-se cúmplice do sofrimento 
do povo palestiniano”, e alerta 
para “o silêncio e conivência de 
grande parte dos Estados oci-
dentais, incluindo da União Eu-
ropeia, perante aquilo que con-
sidera crimes reiterados contra 
a humanidade”. •


